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Организационно-техническая 
подготовка к выборам

Все шире развертывается подготовка к существо организационно • технической 
предстоящим выборам в местные Советы 
депутатов трудящихся. Всенародный харак
тер приняло соревнование в честь выборов 
на заводах и фабриках, на транспорте и 
стройках, в колхозах и совхозах. Нача
лась агитация за кандидатов в депута
ты местных Советов —  лучших сынов и 
д о ч е р е й  советского народа, выдвинутых 
блоком коммунистов и беспартийных.

Огромная армия агитаторов несет боль
шевистское слово в массы избирателей, 
знакомит их с ходом подготовки к выбо
рам, с успехами нашей страны в борьбе 
за выполнение послевоенной сталинской 
пятилетки. Агитаторы беседуют с избира
телями о важнейших событиях международ
ной жизни, о могучем движении сторонни
ков  мира, о советской внешней политике, 
политике мира и дружбы между народами.

Яркой жизнью живут наши многочис
ленные избирательные округа и участки.
Каждый из них отражает величие подлин
но народной советской демократии, вели
чие исторических побед, завоеванных со
ветским народом и законодательно закреп- 
ленных в Сталинской Конституции.

Взоры всех трудящихся Советской Гру
зии обращены к избирательным округам 
Ns 30 города Гори, X* 57 Ленинского 
района города Тбилиси и X  200 города 
Батуми, где зарегистрирован кандидатом в 
депутаты городских Советов наш великий 
вождь и учитель Иосиф Виссарионович 
Сталин. Огромное счастье выпало избира
телям этих округов —  счастье отдать свои 
голоса в знаменательный день выборов за 
товарища Сталина.

Советский народ выдвинул кандидатами 
в депутаты местных Советов пламенных 
патриотов нашей Родины. Где бы ни были

Георгий Максимилианович Маленков
ЗАРЕГИСТРИРОВАН КАНДИДАТОМ В ДЕПУТАТЫ БАТУМСКОГО

ГОРОДСКОГО СОВЕТА

подготовки к выборам. Главное— это обес
печить избирателям, на основе Положе
ния о выборах, полную возможность осу
ществить предоставдеввое им Конституцией 
избирательное право.

В организационно-технической подготов
ке к выборам нет и не может быть мело
чей. Все вопросы организационно-техниче
ского характера должны быть в центре 
внимания партийных и советских органи
заций. Сюда, в первую очередь, от
носятся такие вопросы, как оборудо
вание избирательных участков, работа из
бирательных комиссий, составление спи
сков избирателей, проверка списков, прием 
и рассмотрение заявлений избирателей. 
Это очень большая работа, и выполнить ее 
можно тем успешнее, чем шире к ней бу
дет привлечен актив. Так п делается во 
многих местах.

Ценную помощь избирательным участ
кам оказывает многочисленный актив ком
наты депутата исполкома Совета депутатов 
трудящихся Сталинского района гор. Тбили
си. Домашние хозяйки-активистки помога
ют празднично украсить избирательные 
участки, участвуют в проверке и уточне
нии списков избирателей. Забота об изби
рателе видна, например, в участке X  19 
этого района, где четко проходит проверка 
списков, где хорошо оборудованы комнаты 
и проводится большая массово-политиче
ская работа среди населения. В агитпунк
те этого участка всегда оживленно. Здесь 
можно прослушать лекцию, принять уча
стие в беседе агитатора, побывать на кон
церте.

500 агитаторов и тысячи активистов 
работают в 67 избирательных округах го-

БАТУМИ. (Наш корр.). Всех взводнопала 
радостная весть о том, что Георгий Мак
симилианович Маленков дал согласив бал
лотироваться в депутаты Батумского город
ского Совета.

25 ноября состоялось заседание окруж
ной избирательной комиссии избирательно
го округа X  136 по выборам в Батум
ский городской Совет.

Председатель окружной избирательной 
комиссии В С. Микадзе сообщает собрав
шимся о том. что товарищ Маленков дал 
согласие баллотироваться в депутаты Ба
тумского городского Совета по избиратель
ному округу X  136. Он говорит:

—  Наша страна знает Г. М. Маленкова, 
как одного из славных руководителей 
большевистской партии и Советского госу-

шей стране Избиратели округа с радостью 
отдадут свои голоса 17 декабря за товарища 
Маленкова.

Горячими аплодисментами встречаются 
эти слова

Работник Батумского торгового порта 
тов. Е. Чернов сказал:

—  С большой радостью мм узнали о со
гласии товарища Маленкова баллотировать
ся в депутаты Батумского городского Совета 
по нашему избирательному округу. Я  пе
редаю просьбу всего нашего коллектива 
окружной избирательной комиссии —  за
регистрировать Г. М. Маленкова кандида
том в депутаты Батумского городского 
Совета.

Избирательная комиссия зарегистрирова
ла под бурвые аплодисменты Г. М. Мален-

дарства, беспредельно преданного делу кова кандидатом в депутаты Батумского го- 
партии Ленина— Сталина, неутомимого родского Совета депутатов трудящихся по 
борца за строительство коммунизма в на- * избирательному округу X  136.

Лаврентий Павлович Берия
ЗАРЕГИСТРИРОВАН КАНДИДАТОМ В ДЕПУТАТЫ  

ГОРИЙСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА

Лаврентий Павлович Берия
ЗАРЕГИСТРИРОВАН КАНДИДАТОМ В ДЕПУТАТЫ БАТУМСКОГО

ГОРОДСКОГО СОВЕТА
БАТУМИ. (Наш морр.). Известие о том. | нодутно выдвинул кандидатом в депутаты 

что товарищ Берия дал согласие баллоти-1 Батумского городского Совета депутатов 
роваться в депутаты Батумского городскл-1 трудящихся Заместителя Председателя кю

вета Министров СССР товарища Л. 11. 
Берия. Мы горды тем, что товарищ Берия 
дал свое согласие баллотироваться в депу
таты Батумского городского Совета.

Коллектив нашего завода приложит все 
усилия к тому, чтобы- работать еще лучше, 
выполнить все задания.

Тов. Табакуа просит окружную избира
тельную комиссию зарегистрировать кан
дидатуру Лаврентия Павловича Берия в 
депутаты Батумского городского Совета.

Окружная избирательная комиссия еди
нодушно, под громовые аплодисменты, за
регистрировала товарища Берия кандида- 
.тоы в депутаты Батумского городского Со
вета по избирательному округу X  177.

го Совета депутатов трудящихся, глубоко 
взволновало избирателей округа X  177.

Открывая заседание, председатель окруж
ной избирательной комиссии тов. П. Руха- 
дзе говорит:

—  Нам оказана высокая честь и дове
рие. Верный соратник великого Сталина, 
любимый сын грузинского народа Лаврен
тий Павлович Берия дал согласие балло
тироваться в депутаты Батумского город
ского Совета по нашему избирательному 
округу.

Работник Батумского машиностроитель, 
ного завода имени Берия тов. В. Табакуа 
сказал:

—  Коллектив нашего предприятия еди-

оветекяе люди в день выборов, участвуя Р°*а Г°Р И- Вся интеллигенция города уча- 
в голосовании на любом избирательном | ™ У ^ _ п р о в е р м  _списков^избирателе^

ГОРИ. (Наш корр.). Состоялось заседа
ние окружной избирательной комиссии из
бирательного округа X  40 по выборам в 
Горийский городской Совет. На .заседании 
присутствовали представители профессор
ско-преподавательского состава, студентов 
и служащих Горийского педагогического 
института имени Бараташвили, представи
тели партиГжых, советских, комсомольских 
и профсоюзных организаций города, домо
хозяйки и представители печати.

Председатель окружной избирательной 
комиссии тов. Г. Т. Гвердпители сообщил, 
что славный сын грузинского народа, бли
жайший соратник великого Сталина Лав
рентий Павлович Берия дал согласие бал
лотироваться в депутаты Горийского город
ского Совета Эго сообщение вызвало еди
нодушные горячие аплодисменты.

Затем выступпл директор педагогическо
го института Г. Хараули. Он сказал:

участке, они, отдавая свои голоса за кан
дидатов нерушимого блока коммунистов и 
беспартийных, будут тем самым голосовать 
ва дальнейший расцвет нашей Розины, за 
товарища Сталина и славных его соратни
ков —  руководителей партии и правитель
ства.

Единодушное избрание кандидатов бло
ка коммунистов и беспартийных явится 
новой демонстрацией морально-политиче
ского единства советского народа, его мо
нолитной сплоченности вокруг мудрой 
партии Ленина— Сталина. Успешное про
ведение выборов еше больше укрепит мест
ные Советы депутатов трудящихся, еще 
больше повысит их роль в строительстве 
коммунизма в нашей стране.

Для успешного проведения выборов боль
шое значение имеет хорошо и умело по
ставленная их организационно-техническая 
подготовка. Наши партийные и советские 
организации накопили в этой области, в 
итоге проведения прошлых избирательных 
кампаний, богатый опыт и успешно приме
няют и пополняют его сейчас.

Забота об избирателях, о точном и неу
клонном выполнении Положения о выбо
рах, о претворении в жизнь принципов со
ветской демократии —  вот что составляет

проведении бесед, лекций, концертов. Го
родская избирательная комиссия повсе
дневно уделяет серьезное внимание орга
низационно-технической стороне подготов
ки к выборам.

Не везде, однако, учитывают всю важ
ность организационно-технических вопросов 
избирательной кампании. Это показал рейд, 
проведенный на-днях бригадой «Зари Вос
тока». Трудно найги. из-за отсутствия 
указателей, избирательный участок X  5, 
расположенный в стоквартирном доме на 
площади Героев Советского Союза. Плохо 
оборудован участок X  14 в Кировском 
районе Списки избирателей составлены 
здесь небрежно.

Нельзя мириться с подобным отноше
нием к важнейшей стороне подготовки 
к выборам. Все это— далеко не «мелочи». 
До дня выборов осталось полмесяпа. Необ
ходимо, путем тщательной массовой про
верки, устранить малейшие недочеты, в ор
ганизационно-технической подготовке 
выборам, добиться того, чтобы каждый из
бирательный участок являл собой при
мер подлинной заботы об избирателе, что
бы ни одна малейшая неточность не поме
шала избирателю осуществить права, предо 
ставленные ему Сталинской Конституцией

Открытие в Ереване м онум ента— с к ульптуры  И. В. Сталина
ЕРЕВАН , 29 ноября. (ТАСС). Здесь в 

торжественной обстановке в присутствии 
десятков тысяч трудящихся был открыт 
монумент —  скульптура великого вождя 
народов товарища И. В. Сталина.

Па состоявшемся митинге с речью вы 
ступил секретарь ЦК КП(б) Армении 
Г. Арутинов.

Под звуки Государственного гимна Со
ветского Союза медленно опускается голу-

—  В  нашем городе идет обширное строи
тельство. С большим успехом осуще
ствляется реконструкция города Гори. Все 
это связано с именем Лаврентия Павло
вича Берия. Коллектив педагогического ин
ститута поручил мне просить окружную 
избирательную комиссию зарегистрировать 
кандидатом в депутаты Горийского город
ского Совета Лаврентия Павловича Берия.

С такими же заявлениями обратились к 
окружной комиссии представитель редак
ции и типографии газеты «Сталинели» тов. 
Д. Гочиташвили, доцент института тов. 
М. Сихарулидзе, студент института тов. 
Г. Звиадашвили.

Окружная избирательная комиссия под 
гром аплодисментов вынесла решение заре
гистрировать кандидатом в депутаты Го
рийского городского Совета Лаврентия 
Павловича Берия.

Лазарь Моисеевич Каганович
ЗАРЕГИСТРИРОВАН КАНДИДАТОМ В ДЕПУТАТЫ БАТУМСКОГО

ГОРОДСКОГО СОВЕТА
БАТУМИ. (Наш корр.). Состоялось засе

дание окружной избирательной комиссии 
избирательного округа X  174 по выборам 
в Батумский городской Совет депутатов 
трудящихся.

Открывая заседание, председатель ок
ружной избирательной комиссии тов. К. Ки- 
ладзе говорит:

—  Товарищи, я рад сообщить вам ра
достную весть —  Заместитель Председателя 
Совета Министров СССР, верный соратник 
великого Сталина тов. Л. М. Каганович 
дал согласие баллотироваться в депутаты 
Батумского городского Совета депутатов 
трудящихся по нашему избирательному 
округу.

Это сообщение встречается громом апло
дисментов.

Затем выступает плотник цитрусового 
комбината тов. В . Кабак:

—  С огромной радостью,— говорит он,—  
узнали мы о согласии тов. Л. М. Кагаоо-

Кандид Несторович Чарквиани
ЗАРЕГИСТРИРОВАН КАНДИДАТОМ В ДЕПУТАТЫ БАТУМСКОГО

ГОРОДСКОГО СОВЕТА
БАТУМИ. (Наш норр ). Состоялось засе

дание окружиой избирательной комиссии 
избирательного округа X  55 по выборам в 
Батумский городской Совет депутатов тру
дящихся. На заседапии присутствовали 
представители коллектива Батумского госу
дарственного педагогического института 
имени Руставели.

сталинских традициях верным соратником 
товарища Сталина Лаврентием Павловичем 
Берия, под руководством Кандида Несто
ровича Чарквиани успешно выполняют 
все задания партии и правительства. 
17 декабря трудящиеся нашей страны бу
дут голосовать за кандидатов сталинского 
блока коммунистов и беспартийных. Я

вича баллотироваться в депутаты Батутт
ского городского Совета. В  ответ на это 
доверие мы даем слово трудиться еще луч
ше,, досрочно выполнять производственные 
задания.

Бригадир цеха готовой продукции ци
трусового комбината тов. Е. Зинченко 
сказал: i

—  Рабочие, инженерно-технические ра
ботники и служащие Батумского цитрусо
вого комбината выдвинули кандидатом в 
депутаты верного соратника великого 
Сталина Лазаря Моисеевича Кагановича. 
Сегодня мы с большой радостью узнали, 
что Лазарь Моисеевич Каганович дал свое 
согласие баллотироваться по нашему из
бирательному округу.

Под долго ее смолкающие аплодисменты 
окружная избирательная комиссия при
нимает постановление зарегистрировать 
Лазаря Моисеевича Кагановича кандидатом 
в депутаты Батумского городского Совета.

Кандид Несторович Чарквиани
ЗАРЕГИ СТРИ РО ВАН  КАНДИДАТОМ В ДЕПУТАТЫ  

ГОРИЙСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА

Наш кандидат в депутаты Батум- призываю всех избирателей нашего округа
ского городского Совета, —  говорит пред
седатель комиссии тов. X. Ахвледиани, —  
первый секретарь ПК КН(б) Грузии 
Каидид Несторович Чарквиани приносит 
благодарность трудящимся избирательного 
округа X  55, которые выдвинули его 
кандидатуру, п дал согласие баллотиро
ваться кандидатом в депутаты Батумского 
городского Совета по нашему округу.

Это сообщение присутствующие встре
тили дружными продолжительными апло
дисментами.

Выступает декап физико-математическо
го факультета института доцент С. Даду- 
пашвили. Он говорит:

—  Большевики Грузии, воспитанные на

отдать свои голоса за Кандида Несторовича 
Чарквиани.

Декан исторического факультета тов. 
А. Инайшвпли, рассказав участникам за
седания о разносторонней деятельности 
тов. Чарквиани, обращается с просьбой к 
окружной избирательной комиссии зареги
стрировать кандидатуру Кандида Несторо
вича Чарквиани.

Снова вспыхивают горячие аплодисмен
ты, когда окружная избирательная ко
миссия принимает решение— зарегистриро
вать Кандида Несторовича Чарквиани кан
дидатом в депутаты Батумского городского 
Совета.

ГОРИ. (Наш корр.). Состоялось заседа
ние окружной избирательной комиссии из
бирательного округа X  10 по выборам в 
Горийский городской Совет.

Заседание открыл председатель комис
сии тов. С. Хита ров.

—  Разрешите мне сообщить вам радо
стную весть, —  заявил он, —  руководи
тель большевиков нашей республики тов. 
К. Н. Чарквиани дал согласие баллотиро
ваться кандидатом в депутаты Горийского 
городского Совета депутатов трудящихся.

В  зале вспыхивают бурные аплодис
менты.

От имени коллектива Горийского кон
сервного завода выступает директор завода 
тов. П. Сакварелидзе. Он говорит:

—  Всем известно, какую плодотворную 
работу ведет товарищ К. Н Чарквиани по 
руководству хозяйственным и культурным 
строительством Грузии, какую большую 
помощь оказывает он делу реконструкции

бое покрывало с монумента. Перед взора
ми собравшихся открывается величест- ! га приняли приветствие
венная скульптурная фигура товарища I И. В. Сталину.

И. В. Сталина. Высота скульптуры вме
сте с пьедесталом составляет 50 метров 
Пьедестал сложен из базальта и темно 
коричневого туфа. Скульптурная фигура 
вождя отлита из меди.

Величественное сооружение, которое 
видно со всех концов города, построено по 
проекту архитектора Р. Исраеляна. Автор 
скульптурной фигуры— лауреат Сталин
ской премии С. Меркуров.

С огромным под’емом участники митие-
товарищу

Коллектив Сталинирского педагогического института выдвинул кандида
том в депутаты Сталинирского городского Совета

Акакия Габриеловича Имнадзе

Праздник армянского народа

СТАЛПШ1РИ. (Наш корр.). На пред 
выборном собрании работников Сталинир
ского педагогического института первым 
взял слово директор института тов. 3. Джио- 
ев. Он предложил выдвинуть кандидатом в 
депутаты Сталинирского городского Совета 
секретаря Юго-Осетинского обкома и 
Сталинир« кого горкома КП(б) Грузии тов 
Акакия Габриеловича Имнадзе.

Это предложение поддержали лектор ин
ститута тов 3. Ванеев, студенты М. Габу- 
лов, Г. Бестаев и другие.

Па этом же собрании кандидатами в де-

Е Р Е В А Н , 29 ноября. (ТАСС). Торже
ственно отметили трудящиеся Советской 
Армении 30-летие своей республики. 29 
ноября в Оперном театре состоялось тор
жественное заседание Ереванского город
ского Совета депутатов трудящихся.

С огромным под’емом участники заседа
ния избрали в почетный президиум Полит
бюро Ц К  В К П (б )  во главе с великим

вождем трудящихся товарищем И. В. 
Сталиным.

Доклад о 30-летии Советской Армении 
сделал Председатель Совета Министров 
Армянской С С Р С. К. Карапетян.

С большим воодушевлением участники 
торжественного заседания приняли привет
ствие товарищу И. В. Сталину.

Прибытие в Москву Албанской Торговой Делегации
29 ноября в Москву прибыла Албанская 

Горговая Делегация, возглавляемая Заме
нителем Председателя Совета Министров 
Народной Республики Албании г. С. Ко
«ека.

На Киевском вокзале делегацию встре
пли: Заместители Министра внешней тор- 
•овли СССР П. Н. Кумыкин и М. Г. Ло
шаков, Заместитель Министра иностранных 
дел СССР В. А. Зорин, Торговый Пред
ставитель СС С Р в Албании М. А. Че^ма- 
рев, Заведующий Отделом Балканских

стран М И Д  СССР В. А  Вальков, Заве
дующий Протокольным Отделом М ИД  
СССР Ф . Ф. Молочков. Начальник Про 
токольного Отдела М ВТ  СС С Р Н И Кузь
минский и Начальник Отдела Албании 
М ВТ  СС С Р В. В. Швец.

Делегацию также встречали Албанский 
Посланник г. В. Натанаили и члены Ал 
банекой Миссии в Москве.

Вокзал был украшен советскими и 
банскими флагами. (ТАСС).

дутаты Сталинирского городского Совета 
'»или выдвинуты —  заведующий учебной 
гнетью института кандидат физико-мате- 
штических наук Александр Рубенович 
’Сволес н лаборант института Зара Алиха
новна Калоева.

На предвыборном собрапии коллектива 
типографии Госиздата Юго-Осетии канди
датом в депутаты городского Совета вы
двинуты передовая наборщица София Ди- 
митриевна Джапаридзе и домохозяйка 
Симха Рахимовна Иосебашвпли.

города Гори. Прошу от именя всего коллек
тива завода зарегистрировать кандидатом в 
депутаты Горийского городского Совета 
Кандида Несторовича Чарквиани.

Начальник главного цеха консервного 
завода инженер М. Моцикулагавили сказал:

—  Мы даем слово товарищу К. Н. Чар
квиани— к 17 декабря перевыполнить го
довой план и сверх плана дать сотни тысяч 
банок консервов. Прошу окружную избира
тельную комиссию зарегистрировать К. Н. 
Чарквиани кандидатом в депутаты Горий
ского городского Совета.

Слово берет секретарь парторганизации 
железнодорожной станции Гори тов. А. Два- 
ли.

Под горячие и продолжительные апло- 
тисменты окружная избирательная комис
сия зарегистрировала товарища Кандида 
Несторовича Чарквиани кандидатом в де
путаты Горийского городского Совета по из
бирательному округу X  10.

Коллектив Батумского судоремонтного завода выдвинул 
кандидатом в депутаты Батумского городского Совета

Давида Алиевича Давитадзе
БАТУМИ. (Наш корр.). На предвыбор

ном собрании коллектива Батумского судо
ремонтного завода, посвященного выдвиже
нию кандидатов в депутаты Батумского го
родского Совета, первым взял слово на
чальник деревообделочного цеха тов 
В. Кахиани. Он сказал:

—  Я  вношу предложение выдвинуть 
кандидатом в депутаты Батумского город
ского Совета депутатов трудящихся по из
бирательному округу X  56 Председателя 
Президиума Верховного Совета Аджарской 
АССР Давида Алиевича Давитадзе.

Это предложение горячо поддержали на
чальник технического отдела завода

Г. Рычков, секретарь ваводского комитета' 
комсомола К. Имнайшвили в мастер ме
ханического цеха Э. Хомерики.

Затем выступил стахановец-литейщик 
Г. Доборджгепидзе. Он предложил выдви
нуть кандидатом в депутаты Батумского 
городского Совета по избирательному ок
ругу Л? 64 директора судоремонтного за
вода Платона Ивановича Джорбенадзе.

Начальник корпусного цеха завода тов. 
А Моргун предложил выдвинуть кандида
том в депутаты Батумского городского Со
вета по избирательному округу X  127 
старого кадрового рабочего завода котель
щика Федора Васильевича Коломеец.

Указ Президиума Верховного Совета СССР
О награждении орденами и медалями передовиков сельсного хозяйства 

и руководящих районных работников Грузинсной С С Р
В  соответствии с Указами Президиума 

Верховного Совета СССР от 2 июня и 
25 мая 1948 года за получение высоких 
урожаев винограда и сортового зелено
го чайного листа при выполнении колхо
зами обязательных поставок и контракта

ции по всем видам сельскохозяйственной 
продукции, натуроплаты за работу МТС в 
1949 году и обеспеченности семенами 
ьсех культур в размере полной потребно
сти для весеннего сева 1950 года награ
дить:

ОРДЕНОМ Л ЕН И Н А

X V III первенство СССР по шахматам
30 ноября состоялся 12-й тур.
После острой комбинационной борьбы 

Толуш на 42-м ходу выиграл у Микенаса.
Смыслов в партии с Флором добился 

Ничьей.
Остальные семь партий отложены.

• * *
После 12 туров впереди идут: Смыслов, 

имеющий 8 очков и одну отложенную пар
тию, Толуш — 8, Аронин — 7 очков и одну

отложенную, Липницкий 
отложенные партии.

6,5 очка и две

На турнире женшин-мастеров спорта по 
шахматам игрался 7-й тур. Рубцова проиг
рала Руденко, Белова выиграла у Быковой. 
После семи туров впереди Белова, имеющая 
5 очков из 7 возможных.

Н. З У Б А Р Е В , 
заслуженный мастер спорта.

1. Банашвили Александра Георгиевича 
—  секретаря Цителцкаройского районного 
комитета партии, обеспечившего своим 
участием перевыполнение в целом по рай
ону планового сбора урожая винограда на
93,9 процента.

2. Буркадзе Сергея Георгиевича —  за
ведующего отделом сельского хозяйства 
Маяковского района, обеспечившего своей 
работой перевыполнение в целом по рай
ону планового сбора урожая винограда на
14,1 процента.

3. Гватуз Мампя Елизбаровича— стар
шего агронома отдела сельского хозяйства 
Зугдндского района, обеспечившего своим 
участием перевыполнение в целом по рай
ону планового сбора урожая сортового зе
леного чайного листа на 15,8 процента.

4. Гулуа Шалву Григорьевича— секре
таря Зугдндского районного комитета пар

тии, обеспечившего своим участием пере
выполнение в целом по району планового 
сбора урожая сортового зеленого чайного 
листа па 15,8 процента.

5. Джанджгава Давида Несторовича —  
секретаря Гегечкорского районного комите
та партии, обеспечившего своей работой 
перевыполнение в целом по району плано
вого сбора урожая сортового зеленого 
чайного листа на 32,3 процента

6. Дограшвили Владимира Самсоновича 
—  председателя исполнительного комите
та Маяковского районного Совета депута
тов трудящихся, обеспечившего своей ра- 
битой перевыполнение в целом по району 
планового сбора урожая винограда на
14,1 процента.

7. Зенайшвили Нордана Фомича— агро
нома отдела сельского хозяйства Цител
цкаройского района, обеспечившего своим

участием перевыполнение в целом по рай
ону планового сбора урожая винограда на
93,9 процента.

8. Кухианидзе Давида Ноевича— главно
го агронома отдела сельского хозяйства 
Зугдндского района, обеспечившего своей 
работой перевыполнение в целом по рай
ону планового сбора урожая сортового зе
леного чайного листа на 15,8 процента.

9. Ломинадзе Андрея Сеповича— пред
седателя исполнительного комитета Вен
ского районного Совета депутатов трудя
щихся, обеспечившего своей работой пе
ревыполнение в целом по району ц ен о 
вого сбора урожая винограда на 53,5 
процента.

10. Лорткипанидзе Владимира Соломо
новича —  секретаря Маяковского район
ного комитета партии, обеспечившего 
своей работой перевыполнение в целом по 
району планового сбора урожая винограда 
па 14.1 процента.

11 Маглзиелидзе Германа Олифантови- 
ча —  заведующего отделом сельского хо
зяйства Ванского района, обеспечившего 
своей работой перевыполнение в целом iio 
району планового сбора урожая винограда 
на 53,5 процента.

12. Намичейшвили Геронтия Илларш 
новича —  секретаря Ванского районно 
комитета партии, обеспечившего сво» 
работой перевыполнение в целом по ра 
оеу планового сбора урожая винограда i 
53,5 процента.

13. Пачкория Мамаптия Илларионови' 
—  секретаря районного комитета пари 
Чхороцкуского района, обеспечившего св 
ей^ работой перевыполнение в целом 
району планового сбора урожая сортово 
зеленого чайного листа на 19,3 процент

14. Порчхидзе Наума Афанасьевича - 
главного агронома отдела сельского хозя 
ства Маяковского района, обеспечивте 
своей работой перевыполнение в целом 
району планового сбора урожая виногр 
да на 14,1 процента.

15. Тиешелашвили Константина Сем 
нсвича —  главного агронома отдела сел 
ского хозяйства Ванского района, обесп 
чившего своей работой перевыполнение 
целом по району планового сбора урож; 
винограда на 53,5 процента.

Продолжение следует
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Навстречу выборам в местные Советы
★  ★  ★  ★

На парт ийных- конференциях

Усилить помощь первичным 
партийным организациям люди Ленинского района

Шарашенидзе; рабочие и служащие родиль
ного дома X i 1— заместителя заведующе
го отделом здравоохранения исполкома 
Тбилгорсовета Владимира Феодоровича За
кариадзе и заместителя главного врача ро
дильного дома Иллариона Давидовича 
Кванталиани; коллектив больнично-поли
клинического об’единения Закавказской 
железной дороги— врача Клару Мухранов- 
ну Хочолава; рабочие, инженерно-техни
ческие работники и служащие завода 
«Пластмасс» —  инженера-хпмика Евгению 
Тарасовну Бадашвили; прядильно-трико
тажного комбината— директора комбината 
Тадеоза Калениковича Гоголадзе, стаханов- 
ку-ватерщицу Варвару Ивановну Стрель
никову, стахавовку-штополыцицу Елену 
Давидовну Казаликашвили и секретаря 
партбюро комбината Этери Исааковну Ле- 
лашвили; завода шампанских вин— заведую
щую лабораторией завода Теодору Петров
ну Киладзе; коллектив 1-й детской кон
сультации—  заведующую консультацией 
Мери Константиновну Гокадзе; 21-й жен
ской школы— директора школы Тамару 
Васильевну Лашкаратнвили; 2-й поликли
ники— врача Анну Илларионовну Нацвли- 
швили и заведующую детской поликлини
кой Тамару Парменовпу Сирбиладзе; туб- 
института —  врача Ирину Александровну 
Шенгелия и директора института Андрея 
Илларионовича Ушверидзе; 19-й женской 
школы— педагога Сидопию Ивановну Ка- 
ландия; 45-й женской школы— директора 
школы Теолину Порфирьевеу Тавамай-

швили; 15-й мужской школы— педагога 
Марию Семеновну Джорджадзе; 22-й жен
ской школы— директора школы Наталью 
Антоновну Муджири; вавода «Станок»—  
директора вавода Александра Антимозовича 
Бокерия; влектровозного депо— машиниста 
Геннадия Михайловича Богверадзе и се
кретаря Ленинского райкома ТО КП(б) 
Грузии Михаила Кондратьевича Маградзе; 
станции Тбилиси-паесажирская— секретаря 
узлового парткома Закавказской железной 
дороги Левана Серапионовича Чкуасели; 
Тбилисского отделения Закавказской желез
ной Дороги— начальника отделения Галак
тиона Виссарионовича Метонидзе; 3-го 
вагонного участка— слесаря Хачика Хал- 
гатовича Халгатиап и плотника Алексан
дра Николаевича Петремгвдлишвили; 4-го 
вагонного участка —  старшего инженера 
участка Нину Варламовну Мукерия; желез
нодорожного детсада X  8— заведующую 
детсадом Валентину Георгиевну Шатбера- 
швили; музыкально-мебельного комбина
та —  секретаря Ленинского райкома ТО 
КП(б) Грузии Павла Георгиевича Гила- 
шйили и плотника-стахановца Бахшо Ге
ворковича Арутюнова; ремонтной конторы 
райисполкома —  заместителя председателя 
исполкома райсовета депутатов трудящих
ся Ленинского района Михаила Алексан
дровича Татарашвили; локомотиво-ремонт- 
ного завода— начальника завода Алексан
дра Ивановича Чипашвили; чаеразвесоч
ной фабрики —  бухгалтера Тамару Дани
ловну Супаташвили.

Представители советской интеллигенции
Достойнейших людей выдвинули канди 

датами в депутаты Тбилисского городского 
Совета собрания трудящихся района имени 
Л. П. Берия.

Собрание учителей и административно
технических работников мужской средней 
школы М  1 —  директора школы Кон
стантина Ивановича Джорджикия. коллек
тив Тбилисского театра оперы и балета —  
народного артиста СССР Вахтанга Михайло
вича Чабукиани, работники «Кавтрансп^о- 
екта» —  заведующего отделом промышлен
ности и транспорта Тбилисского комитета 
КП (б) Грузии Бориса Ивановича Лелина, 
работники министерстве сельского хозяйства 
Грузинской ССР— секретаря районного ко
митета партии Григория Давидовича Жор- 
жикашвили, работники Института языка 
имени Марра Академии наук Грузинской 
ССР— научного работника Кетевану Висеа. 
рионовиу Ломтатидзе. работники 13 поли
клиники —  врача Григория Максимовича 
Реквава, сотрудники «Горпроекта» —  на
чальника сектора проектирования дорож
ных сооружений Рамзеса Михайловича Чп- 
таева, профессора, преподаватели и студен
ты Педагогического института имени А. С. 
Пушкина —  допента Тамару Александров, 
ну Харазишвили.

Собраниями коллективов других пред
приятий и учреждений выдвинуты канди
датами в депутаты городского Совета: пред

седатель Верховного суда Грузинской ССР 
Михаил Караманович Ломидзе, народная ар
тистка Грузинской ССР Екатерина Тарасов
на Сохадзе, начальник участка Центрально
го телеграфа Мария Николаевна Кавтеладзе, 
заслуженный мастер спорта Нина Яков
левна Думбадзе, заслуженный деятель ис
кусств Тамара Григорьевна Абакелия, 
секретарь ЦК ЛКСМ Грузии Ивлиан Сам
сонович Зоделава. управляющий ТУЭС Ди
митрий Варламович Гогуа, начальник 1-го 
отдела исполкома городского Совета Абе- 
салом Артемьевич Кереселидзе, работница 
промкомбината Тбилторга Нина Михайлов
на Джапаридзе, директор Института исто
рии Академии наук Грузинской ССР Нико
лай Александрович Бердзенпгавили, стар
ший научный работник того же института 
Ираклий Пиколаевич Цицигавили, дирек
тор женской средней школы X i 4 Анна 
Васильевна Тимофеева, заместитель уп
равляющего грузинской конторой «Глав- 
хнмсбыта» Мина Владимировна Шихман, 
директор 1-й женской средней школы Та
мара Михайловна Дарахвелидзе, ассистент 
Института повышения квалификации вра
чей Лидия Павловна Григолия, управляю
щий трестом «Грузнефть» Александр Ар
темьевич Камладзе, директор Педагогиче
ского института имени А. С. Пушкина 
Арчил Кириллович Харадзе, заведующая 
детским садом X i 1 Наталья Филипповна 
Унапкошвили. председатель исполкома рай-

1 онного Совета имени Берия Бидзина Пла
тонович Гогодзе, заместитель главного ар
хитектора строительства фасадного корпу
са Дворца правительства Георгий Ильич 
Лежава, директор Тбилисской АТС Кон
стантин Иванович Церетели, главный аг
роном «Горзеленстроя» Гарсеван Несторо
вич Каландадзе, работница типографии 
«Заря Востока» Мария Николаевна Утме- 
лидзе, начальник городского Управления 
отдела пожарной охраны МГБ Грузинской 
ССР Эри Антонович Пачкория, замести
тель председателя исполкома районного 
Совета имени Берия Ноэ Бичиевич Гпорго. 
биани. заместитель заведующего отделом 
партийных, профсоюзных и комсомольских 
органов ЦК КГТ(б) Грузии Виктор Арсенье
вич Гоглидзе, педагог женской средней 
школы X i 1 Екатерина Владимировна Сак- 
варелидзе, врач 13 поликлиники Сусанна 
Георгиевна Яралова, педагог 1-й мужской 
средней школы Ольга Егоровна Шелия, за. 
ведующий отделом пропаганды и агитации 
Тбилисского комитета КП (б) Грузии Вале
риан Ираклиевич Мелкадзе, управляющий 
«Горпроектом» Александр Алексеевич Тевза. 
дзе, действительный член Академии наук 
Грузинской ССР Варлам Трифонович То- 
нурпя, педагог мужской средней школы 
«Nt 3 Софья Иосифовна Мишина, старший 
инспектор республиканской конторы Гос
банка Тамара Хитаровна Андреасян.

ы и лекции для избирателей

Партийные организации многих пред-

Жиятий и артелей промысловой кооперации 
мотовского района (Тбилиси) обеспечили 

успешное выполнение производственных за
даний.

Секретарь райкома тов. Г. Луарсабов в 
отчетном докладе V II  партийной конферен
ции привел много примеров, говорящих о 
роли партийного контроля над хозяйствен
ной деятельностью.

Первичные партийные организации завода 
имени Орджоникидзе, швейной фабрики 
№  1, обувной фабрики №  3, артелей «Ме
таллист», «1 М ая» и имени Ворошилова 
с помощью широкого партийного актива 
глубоко вникают в работу своих предприя
тий. Это дает возможность быстро выяв
лять «узкие» места отдельных цехов, под
сказывать администрации правильные ре
шения, добиваться их выполнения.

Плохой уход за станками и оборудова
нием в начале этого года приводил к 
тому, что на заводе имени Орджоникидзе 
они часто простаивали, выходили из строя. 
После тщательного изучения этого вопроса 
он был обсужден на заседании партийного 
бюро и на партийном собрании. По ини
циативе партийной организации, на заводе 
началось соревнование за социалистическую 
сохранность станков и оборудования. Ре 
зультат сказался быстро и, прежде всего, 
на улучшении качества продукции.

Партийная организация явилась инициа
тором дружбы, завязавшейся между науч
ными работниками Политехнического инсти
тута и коллективом завода. С  помощью 
научных работников стахановцы и специа
листы предприятия намного улучшили тех
нологический процесс производства.

Партийная организация комбината печати 
широко распространяет опыт новаторов 
производства. Здесь организовано 27 бригад 
отличного качества. Ведущая роль в них 
принадлежит коммунистам и комсомольцам

К сожалению, так работают далеко не 
все первичные партийные организации 
района. На фабриках модельной обуви и 
учебно-наглядных пособий, в фото-цинко
графии, артели «Цители мкерави» не вы
полняется план выпуска продукции по 
сортности, часто практикуется «штурмов
щина», плохо подготавливаются молодые 
кадры. Об'ясняется это неудовлетворитель
ной работой первичных партийных органи
заций, которые редко обсуждают вопросы 
производства, не повышают авангардной 
роли коммунистов.

Докладчик признал, что в »том немалая 
вина и райкома партии, в частности его 
промышленно-транспор-тного отдела, кото
рый слабо связан с предприятиями, не учит 
первичные партийные организации, как 
надо правильно осуществлять партийный 
контроль над производством. Не случайно, 
например, секретарь партийной организации 
артели «Цители мкерави» тов. Д. Чуго- 
швили, вмешиваясь часто в функции адми
нистрации. плохо руководит партийно- 
политической и воспитательной работой.

Ряд существенных недостатков в работе 
райкома партии отметили и некоторые де
легаты конференции. Директор завода 
имени Орджоникидзе тов. Г. Бердзенишвили 
и секретарь партбюро швейной фабрики 
№  1 тов. Т. Схвиторидзе справедливо ука
зали, что если бы промышленно-транспорт
ный отдел правильно понимал свои функции 
и лучше помогал партийным организациям 
предприятий осуществлять уставное право 
контроля, то в районе не было бы отстаю
щих предприятий, а передовые предприятия 
добились бы значительно больших успехов.

Интеллигенция селения Мухура Тки- 
бульского района успешно изучает историю 
н теорию В К П (б ).  Партийная организация 
помогает коммунистам и беспартийным учи
телям, агрономам, врачам в учебе, прово
дя лекции, консультации, теоретические со
беседования и конференции.

Ha-днях в помещении сельской шкапы 
состоялась теоретическая конференция на 
тему: «Большевистская партия в борьбе за 
индустриализацию страны».

Следойвло ожидать, что инструктор про-- 
мышленно - транспортного отдела райкома 
тов. Ш . Хомасуридзе, участвовавший в пре
ниях, расскажет, как работники отдела 
думают перестроить свою работу. Вместо 
этого конференции пришлось выслушать 
скучное перечисление предприятий и строек, 
не выполняющих плана

Критикуя хозяйственников за редкий со
зыв производственных совещаний, тов. Хо
масуридзе не нашел в себе смелости при
знать н свою вину в этом Зная о многих 
недостатках в работе предприятий, он ни
чего не предпринимал для того, чтобы их 
устранить.

— Выполняя решения прошлых районной 
и Тбилисской городской партийных конфе
ренций, X IV  с’езда К П (б ) Грузии,— сказал 
гов. Луарсабов,— Молотовский райком пар
тии сумел значительно улучшить пропаган
дистскую и агитационную работу. Усили
лась помощь комсомолу, научно-исследова
тельским организациям. Благодаря этому 
повысилась авангардная роль коммунистов, 
занимающихся научным трудом. И з '14 док
торских диссертаций, защищенных за по
следнее время,, 10 принадлежат коммуни
стам и 2 — комсомольцам

Делегаты конференции, сосредоточив вни
мание на этих вопросах, отметили ряд су
щественных недостатков партийно-полити
ческой работы.

Секретарь Молотовского райкома комсо
мола тов. С. Гамрекели посвятила свое 
выступление партийному руководству ком
сомолом. Наряду с положительными приме
рами, она привела факты, говорящие о 
гом, что хозяйственные руководители и се
кретари первичных партийных организаций 
ряда предприятий не помогают комсомоль
ским организациям воспитывать молодежь, 
вовлекать ее в активную общественную и 
производственную работу.

Заведующий отделом пропаганды и аги
тации райкома тов. Л. Маглаперидзе рас
сказал о работе сети партийного просве
щения, отметил слабую работу ряда круж
ков и политшкол, назвал фамилии комму
нистов, -которые не повышают своего идей
но-политического уровня и деловой квали
фикации. К  их числу относятся технический 
директор универмага тов. Н  Мгебришвили, 
управляющий трестом «Гпавмука» тов. 
А. Хвтисиашвили. инженер треста показа
тельных ресторанов тов Б  Микадэе, заме
ститель управляющего трестом столовых и 
ресторанов тов. Г. Габедава

В  прениях по докладу выступило 18 че
ловек. Некоторые из них ни одним оловом 
не обмолвились о партийно-политической 
работе, ничего не сказали по существу от
четного доклада. Заранее написанные и 
монотонно прочитанные речи директора 
картографической фабрики тов Д  Котюк, 
директора фото-цинкограФии тов И Нац- 
влишвили, секретаря партийной организа
ции фабрики модельной обуви тов. М. Аре- 
шндзе и многих других не вызвали ника
кого интереса у делегатов конференции. 
Их «выступления» носили характер скучно
го хозяйственного отчета и были лишены 
даже намека на критику и самокритику.

Конференция ппизнала работу пайкома 
удовлетворительной, избрала новый состав 
райкома и ревизионной комиссии.

В  работе конференции приняли участие 
тт. В. Гогуа и Г  Зямбахидзе.

*  *  *
Пленум райкома избрал первым секрета

рем тов. Г. Луарсабова. вторым — А. Шен
гелия, секретарем райкома — Д. Жоржо- 
лиани.

С  содержательным докладом выступил 
учитель тов. А. Чикаберидзе В прениях 
приняли участие учителя Н. Арабиязе. 
Р. Габричидзе, В. Джихвашвили и другие. 
Хорошо подготовившись к конференции, 
они дополнили доклад интересными факта
ми и примерами.

Теоретическая конференция помогла то
варищам углубить и закрепить полученные 
знания.

Д . БО ЧО РИ Ш ВИ Л И .

Передовые
Передовых людей выдвинули кандида- 

1 ами в депутаты Тбилисского городского 
и Ленинского районного Советов трудя
щиеся Ленинского района города Тбилиси.

Коллектив машиностроительного завода 
имени 26 комиссаров выдвинул кандида
тами в депутаты Тбилисского городского 
Совета министра местной промышленности 
Грузинской ССР Георгия Михайловича Гор- 
дезиани, директора завода Георгия Сера
пионовича Какабадзе и стахановца-печни- 
ка Ивана Димитрневича Бурдули; коллек
тив авторемонтного завода —  министра 
здравоохранения Грузинской ССР Алексан
дра Тадеояовича Хелидзе, директора заво
да Георгия Христофоровича Кикнадзе, сле
саря-стахановца Павла Михайловича Му- 
хигулашвили, механика сборочного цеха 
Артема Оганезовича Вартанян; коллектив 
швейной фабрики X i 7— министра легкой 
промышленности Грузинской ССР Георгия 
Абесаломовича Робакидзе и пгвею-стаха- 
новку фабрики Елену Захарьевну Двалп- 
швили; коллектив завода точных прибо
ров— начальника управления милиции го
рода Тбилиси Григория Михайловича Че
лидзе и директора вавода Варвару Нико
лаевну Григалашвили; рабочие, инженер
но-технические работники и служащие 
кирпичного завода INI 3 —  заведующего 
отделом местной промышленности испол
кома Тбилисского горсовета Прокофия Ге
оргиевича Гваладзе; коллектив 1-го участ
ка водопровода —  управляющего трестом 
«Тбилводопровод» Элизбара Алексеевича

Концерт
Комитет по делам культурно-просвети

тельных учреждений при Совете Мини
стров Грузинской ССР командировал в 
Ахалкалакский, Аспиидзский и Ахалцих- 
ский районы для обслуживания собраний 
избирателей агитационно- художественную 
бригаду Тбилисского центрального Дома 
культуры. В эти же районы выехала бри
гада советских писателей— поэт Васо Гор-

гадэе, писатель Д. Сулиашвилн и мастер 
художественного слова С. Цицишвили.

Члены бригады писателей проведут в 
районах Месхети-Джэвахетии лекции и 
будут читать свои произведения. Выехав
шие вместе с бригадой методисты комите- 
та А. Шанидзе и Т. Лолуа окажут мето
дическую помощь руководителям культур
но-просветительных учреждений, клубам и

кружкам художественной самодеятель
ности, проведут консультации библиотеч
ных работников.

В состав агитационно-художестве« ной
бригады входят ансамбль песни и пляски 
и Инструментальная группа. Бригада даст 
концерты на собраниях избирателей, ока
жет помощь кружкам самодеятельности-

В городской 
избирательной комиссии
Состоялось очередное заседание Тбилны 

ской городской избирательной комиссии. '
Председатель городской комиссии tos 

Е  Черкезия, открыв заседание, сделал 
общение о регистрации кандидатов Сталин 
ского блока коммунистов и беспартийных * 
депутаты Тбилисского городского Совета

Комиссия решила издать Извещение п 
регистрации кандидатов в депутаты r o p o i.  
ского Совета окружными избирательными" 
комиссиями со списком зарегистрированных 
кандидатов и внести их в избирательны» 
бюллетени.

Далее комиссия обсудила вопрос о d*j 
эультатах проверки работы участковых из
бирательных комиссий. С  сообщением вы. 
ступили председатель участковой избира
тельной комиссии избирательного участх» 
№  11 тов. Ш. Гурашвили и с содокладом^ 
член городской комиссии тов. А. Шанидзе 
В ы я с н и л о с ь , что члены это й  участковой 
комиссии не всегда бывают на участке э 
установленные для них часы дежурства. К 
моменту проверки участок не был полностью 
оборудован. Список избирателей составлен 
только на одном языке, причем алфавит
ный порядок в них не соблюден.

В  агитпункте нехватает агитаторов. 3  ̂
все время избирательной кампании не бьн 
ло ни одной экскурсии. Стенная газета по* 
еле 6 ноября не выходила. К  работе с мо* 
лодыми избирателями здесь еще не при
ступали.

Заместитель председателя участковой ил 
бирательной комиссии избирательного уча* 
стка №  26 тов. Г  Кутубидзе и член города 
ской избирательной комиссии тов. В. Гал- 
стян сообщили о том, что помещение »юга 
участка оборудовано хорошо Уже к 28 ноя
бря избирателям были розданы порядковые 
номера. Учтены престарелые избиратели и 
инвалиды. В  день выборов их будут обслу. 
живать автомашины и передвижные кабй̂  
ны для голосования на дому.

Есть, однако, недочеты в работ* и »той 
комиссии. В  списке избирателей допущены 
неточности. Не оформлен фасад адания, в 
котором помещается участок.

Лучше поставлена работа участковой irv 
бирательной комиссии избирательного уча
стка Ni 1. ,

Председатель »той комиссии тов. Г. Ча- 
раев и содокладчик — член городской ко
миссии тов. М. Мачабели сообщили, что 
все организационно-технические мероприя
тия проведены в установленные сроки. Спи. 
ски избирателей составлены в алфавитном 
порядке на 2 языках. В агитпункте рабо
тают 44 агитатора, причем большинство иа 
них хорошо справляется с работой.

Городская избирательная комиссия иаме- 
тила практические мероприятия, которые 
помогут улучшить работу участковых из
бирательных комиссий и широко развернуть 
агитацию за кандидатов в депутаты, прово
дить встречи кандидатов с избирателями я 
обеспечить полную готовность ко дню вы
боров.

Лучшие работники 
и общественники

Коллектив строительной конторы N1 Î  
управления «Самгорводстрой» выдвинул 
кандидатом в депутаты Гареубанского рай
онного Совета лучшего стахановца строй
ки, активного общественника, тракториста 
Петра Георгиевича Мадзгарашвили.

Кандидатами в депутаты Лилойского 
сельского Совета —  заведующего колхозным 
складом сельхозартели имени Сталина 
села Лило Георгия Матвеевича Габаташви. 
ли и начальника радиоузла Александра Ми. 
хайловича Еарцивадзе.

Коллектив стройконторы Ml 2 выдви
нул кандидатом в депутаты Тбилис
ского городского Совета главного инже
нера управления «Самгорводстроя» Аэти 
Захаровича Кипшидзе Кандидатом в 
депутаты Гареубанского районного Совета 
собрание единодушно выдвинуло председа
теля Диди-Лилойского сельсовета Георгия 
Харитоновича Пухашвили, кандидатами в 
депутаты Диди-Лилойского сельского Сове
та— колхозника сельскохозяйственной арте
ли имени Сталина села Диди Лило Георгия 
Яиколозовича Каркаращвили и учительни
цу Нину Антоновну Арджеванидзе.

Коллектив 3-го участка, расположенного 
в поселке Орхеви, выдвинул кандида
том в депутаты Гареубанского район
ного Совета заведующую детским садом 
селения Диди Лило Ольгу Исидоровну Тва- 
ладзе.

Собрание коллектива конторы бурения 
треста «Грузнефть», расположенной в зоне 
строительства Самгорской оросительной си
стемы, единодушно выдвинуло кандидатуры 
в депутаты Тбилисского городского Совета 
начальника управления «Самгорводстроя» 
Андрея Алексеевича Габуния и бурильщика 
стахановца Отара Александровича Бад- 
ридзе.

Подготовка к выборам
КУТА И СИ  (Наш корр ) В  Кутаиси изо 

дня в день ширится подготовка к выборам s 
местные Советы депуп а гов трудящихся.

В  городе создано 40 избирательных уча
стков и 227 избирательных округов

Развернулась работа на избирательных 
участках, оборудуются кабины для голосо
вания, готовятся избирательные урны.

П ропуски и искаж ения 
в списках избирателей

А ХА Л Ц И Х Е. (Наш корр.). Прошло не
сколько дней с тех пор, как во всех пяти 
избирательных участках города были выве
шены списки избирателей.

Проверка списков показала, что кое-где 
они составлены неправильно Д\ного про
пусков и искажений обнаружено в списке 
Рабатского избирательного участка. Ряд 
избирателей составителями списков пропу
щен.

Отмечены пропуски и искажения в изби
рательных списках Молотовского и Руста- 
велевского избирательных участков.

Сейчас проводится проверка избиратель
ных списков путем повторного обхода 
домов.

День районного комитета партии
Плодородные земли Гудаутского района 

тянутся на 80 километров вдоль Черно
морского побережья. Они простираются 
вглубь на 50— 60 километров до отрогов 
Кавказского хребта.

Колхозы района, расположенные на »той 
огромной территории, возделывают 48 раз 
личных субтропических культур.

Всего десять лет тому назад на пустырях, 
недалеко отГудаута, переселенцы из горной 
Рачи создали колхоз, названный именем 
Орджоникидзе. Сегодня только виноград
ники этого колхоза занимают 50 гектаров.

Все меньше становится в районе целины. 
Кустарники, заросли уступают место цитру
совым, табачным, чайным плантациям, ви
ноградникам...

Претворяя в жизнь Сталинский Устав 
сельскохозяйственной артели, труженики 
колхозов из года в год множат обществен- 
но* богатство.

Вспоминая прошлое, председатель Ду- 
рипшекого сельсовета тов, Я. Пкин говорит, 
что единственным человеком во всей округе, 
кое-как владевшим грамотой, был его отец. 
К  нему за 50—60 верст шли крестьяне, 
чтобы он написал жалобу, или прочитал 
письмо...

А сегодня дурипшинцы жалуются, что им 
нехватает одной средней и двух начальных 
школ. В  центре села ойи возводят большое 
двухэтажное здание новой школы.

Колхозы района совместными усилиями 
строят гидроэлектростанцию которая осве
тит город Гудаута, много сел.

Новые люди колхозной деревни строят 
новую жизнь.

*  *  *
Прошлый хозяйственный год копхозы 

района закончили перевыполнением плана 
по всем основным культурам сельского 
хозяйства, получив высокие доходы, В 
нынешнем году они значительно возросли.

Доходы колхоза имени Берия селения Ду- 
рйпши в прошлом Году составили 3.400.000 
рублей, в текущем году, по далеко непол
ным данным, они превысят 6.000.000 рублей.

Колхоз имени Берия не составляет исклю
чения. Предварительные подсчеты показа
ли, что доходы всех колхозов района в 
нынешнем году превысят прошлогодний 
почти вдвое.

Подавляющее большинство колхозников 
района сознательно участвует в обществен
ном труде. Общественные интересы все 
больше подчиняют себе интересы личные.

ОТ Н А Ш ЕГО  СПЕЦ И АЛЬНО ГО  
КО РРЕС П О Н Д ЕН ТА

♦ ♦

Большую роль в этом играют партийные 
организации. Они расширили, улучшили 
массово-политическую и воспитательную 
работу. Труд коммунистов служит приме
ром для других.

Звено шестой бригады колхоза имени 
Л . П. Берия селения Лыхны ежедневно 
недодавало по 60— 70 килограммов зеленого 
чайного листа. Некоторые сборщицы чая 
либо вовсе не выходили на работу, либо 
опаздывали. Особенно часто нарушала тру
довую дисциплину Химур Гумба.

Вновь избранный партгруппорг бригады 
Борис Гобечия решил выяснить причины 
этого и устранить их. Он побеседовал с 
каждым колхозником в отдельности и уста
новил, в частности, что тов. Гумба избегает 
работы потому, что она не овладела тех
никой сбора чайного листа, а отставать от 
других ей стыдно.

По совету партгруппорга отстающую кол
хозницу вызвала на социалистическое со
ревнование комсомолка Дзаба Гумба. Хи
мур приняла вызов. Она раньше всех стала 
выходить на плантацию и дольше всех за
держиваться на ней, но с работой все же 
не справлялась. На помощь ей пришла та 
же Дзаба. Нередко по утрам их можно 
было видеть вместе на участке. Дзаба учила 
Химур приемам сбора чайного листа, а та 
настойчиво овладевала ими. Вскоре она 
стала собирать от 40 до 50 килограммов в 
день.

Агитатор Михаил Гобечия сообщил кол
хозникам, что принято постановление о 
пропаганде и внедрении достижений науки и 
передового опыта в сельском хозяйстве и 
что в связи с этим в колхозе создаются 
трехгодичные курсы.

Мысль об учебе на курсах весь день не 
покидала Химур. На следующий день, рано 
утром, она пришла с заявлением в правле
ние колхоза. Ее, как и многих других мо
лодых колхозников, приняли в число слу
шателей курсов 

Несмотря на то, что прошлая холодная 
зима нанесла серьезный ущерб сельскому 
хозяйству, колхозы Гудаутского района за
канчивают год с большими производствен
ными успехами. Претворяя в жизнь реше
ния Октябрьского пленума Центрального

Комитета К П (б ) Грузии, колхозы расши
ряют посевы зерновых культур, виноград
ники, чайные и цитрусовые плантации. 
Борьба за культуру земледелия, за рост 
урожайности определяет дальнейшее разви
тие сельского хозяйства района. Это яв
ляется прямым результатом того, что пер
вичные партийные организации укрепили 
связи с беспартийными, систематически 
улучшают формы и методы политического 
воспитания колхозников Этой главной цели 
служит каждый день работы районного ко
митета партии.

*  ★ *
Рабочий день в райкоме, как обычно, на

чался в 9 часов утра.
В  комнате инструктора отдела партий

ных, профсоюзных и комсомольских орга
низаций тов. Ч. Цаиуа мы застали молодого 
коммуниста тов А. Текнеджяна, избранного 
в апреле секретарем комитета комсомола 
укрупненного колхоза имени Чавчавадзе 
селения Земо-Анухва. Из беседы с ним 
инструктор установил, что молодой комсо
мольский работник не энает, как надо пла
нировать свою работу, что в райкоме ком
сомола он не получил по этому поводу 
исчерпывающего ответа

Инструктор райкома пришел к правиль
ному выводу: одной беседой в райкоме не 
обойтись, надо посетить комсомольскую 
организацию колхоза и изучить, как ей по
могает в работе бюро партийной органи
зации.

Закончив разговор с посетителем, тов. 
Цацуа стал изучать Протоколы, поступив
шие из первичных партийных организаций 
его зоны за последние три дня.

Этот день был особенно напряженным 
для работников отдела пропаганды и аги
тации. В райком поступили сигналы о том, 
что сельские клубы селений Ачандари и 
Ахали Сопели не принимают участия в 
избирательной кампании и по существу 
свернули свою работу. Заведующий отде
лом пропаганды и агитации райкома тов. 
К. Гурцкая поручнл инструктору-пропагач- 
дисту тов В. Кварчелия выехать в эти села 
И подготовить вопрос для обсуждения на 
заседании бюро райкома.

Вечером во многих первичных партийных 
организациях допжны состояться занятия 
кружков и политшкол. В отделе заведено 
правило: все инструктора и работники
парткабинета присутствуют на занятиях, 
после которых делятся с пропагандистами

своими впечатлениями, дают им практиче
ские указания. Тов. Гурцкая определил, в 
каком кружке должен побывать сегодня 
тот или иной работник отдела.

Несколько дней тому назад стало из
вестно, что по вине правлений колхозов 
имени Бараташвили селения Санапиро и 
«Алашара» селения Абгархук, а также 
районной конторы связи затягивается ра
диофикация колхозных домов Во второй 
половине дня тов. К. Гурцкая, совместно с 
представителем районной конторы связи, 
выехал в эти села.

Целую неделю работники отдела партий
ных, профсоюзных и комсомольских орга
низаций изучали причины, вызвавшие рост 
числа кандидатов с просроченным стажем 
в 32 первичны* партийных организациях. 
Сегодня заведующий отделом тов. Г. Ме- 
ладзе занялся обобщением собранного ин
структорами материала, чтобы подготовить
ся к совещанию секретарей первичных пар
тийных организаций, которое состоится ве
чером.

Оперативное партийное руководство обес
печивает твердое и настойчивое проведение 
в жизнь решений партии и правительства, 
позволяет, исходя из сложившейся обста
новки,. своевременно принимать необходи
мые мероприятия.

В  колхозе имени Калинина селения Бом- 
боры плохо готовились к мохованию эвка
липтовых саженцев. Раньше в таких слу
чаях райком обычно созывал совещание 
всех секретарей колхозных партийных орга
низаций, «распекал» отстающих и давал 
указания, как устранить недостатки...

Не отказываясь от практики совещаний, 
когда это позволяет обстановка, райком 
решает теперь такие вопросы оперативно. 
В  колхоз имени Калинина выехал инструк
тор отдела сельского хозяйства тов. А. 6е- 
сланидзе. По его указанию колхоз занялся 
спешной переброской мха из леса. В  ко
роткой беседе с членами звена, обслужи- ! 
вающего питомник, тов. Бесланидэе налом- j 
нил, какое важное значение для выполнения j 
плана закладки эвкалиптов в колхозах 
района имеет обеспечение их саженцами 
Затем вместе с секретарем первичной пар
тийной организации тов. И Заикиным ин 
структор райкома обошел чайные планта
ции. а вечером беседовал с коммунистами, 
работающими в чаеводческих бригадах, о 
ходе сбора лао-ча.

* *  ★
В  последнее время председатели колхо

зов успешно разрешают вопросы, свя
занные с практической работой, в испол
коме районного Совета, в земельных орга
нах, в соответствующих районных органи

зациях В  тех случаях, когда возникают 
принципиальные разногласия, они обра
щаются в райком партии, к первому секре
тарю.

Сегодня в 9 часов утра в кабинет се
кретаря райкома тов. Бохуа вошел предсе
датель колхоза имени Руставели селения 
Ахали Сопели Тома Сордия У него — жа. 
лоба на испопком райсовета.

Отдел сельского хозяйства исполкома за
планировал засеять в колхозе многолетними 
гравами участок в 15 гектаров, не приняв 
во внимание того, что колхоз не распола
гает такой свободной площадью.

Секретарь райкома помог правильно раз
решить вопрос: колхозу дали выполнимый 
план. Он должен будет засеять многолет
ними травами 8 гектаров. Остальную же 
площадь распределили между другими кол
хозами.

К  секретарю райкома приходят посетите
ли по самым разнообразным вопросам.

Особенно многолюдно в приемной секре
таря в утренние часы. В  райком редко при 
ходят за разрешением мелких хозяйствен
ных вопросов. Чаше всего сюда обращаются 
секретари первичных партийных организа
ций по разнообразным вопросам партийно
политической работы. Вот и сегодня, сек
ретарь партбюро колхоза имени Л. П 
Берия селения Дурипш тов. К. Ардзинба 
сообщает секретарю райкома о том, что 
после того, как в четырех бригадах были 
созданы партийные группы, у партгруппор- 
гов возникли недс^менные вопросы, на ко
торые он лично те может ответить, а ин
структоры райкома редко занимаются воп
росами работы партийных групп.

По справедливой жалобе было сейчас же 
принято решение. Вечером того же дня ин
структор отдела партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций тов. Д. Убнлава 
провел в колхозе инструктивное совещание 
партгруппоргов. Секретарь райкома пору
чил ему практически помочь одному из 
партгруппоргов провести собрание коммуни
стов в бригаде.

Каждый новый день работы Гудаутского 
райкома партии отличается от предыдуще
го, но все они насыщены работой, направ
ленной к одной цели. У каждого работника 
есть свой календарный план, составленный 
на неделю. Ему не приходится с утра подыс
кивать себе работу. Календарные планы 
дают возможность секретарю райкома стро
го учитывать и направлять деятельность ин» 
структоров и заведующих отделами. Они 
вносят организованность, деловитость и 
строгую последовательность во всю работу 
районного комитета.

А. ГУ Р ГЕ Н И Д З Е .

Теоретическая конференция
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Встреча с писателем Лео Киачели
От нашего зугдидского корреспондента.

На-д*** в Зугдидн, в помещении госу- 
|8рствеяного театра лауреат Сталинской 
гоемин писатель Лео Киачели ьстре- 

1пся с местной интеллигенцией, учащи
еся и колхозниками района.

Выступивш ая на вечере бригадир яхал- 
с0пельской артели имени Берия, Герой Со- 
ггглистического Труда Тамара Купуния 
«пло приветствовала талантливого мастера 
художественного слова и рассказала, какую 
(ольшую роль в колхозном строительстве 
сыграл в свое вРемя его роман «Гвади 
Битва».

— Но жизнь идет вперед,— говорит чнат- 
„ я колхозница,—Сейчас у нас не только 
колхозы, но и многие бригады стали миллио
нами. Изменился и облик нашего села, 
«оторое вое больше походит на город. М е
ряются и наши люди, которые стремятся 

ТОЛЬКО к важиточной жизни, но и хотят

быть более развитыми, более просвещенны
ми. Почти все наши колхозники посещают 
агротехнические кружки и политкружки, 
читают газеты, журналы, книги.

В  заключение своего выступления Т. К у 
пуния обратилась к писателю с просьбой 
показать сегодняшнюю жизнь колхозников.

Просьбу Тамары Купуния поддержала 
звеньевая, Герой Социалистического Труда 
Венера Ломая.

В речи, обращенной к собравшимся, 
Л. Киачели пообещал ахалсопельским кол
хозникам исполнить их просьбу — написать 
книгу о новой колхозной деревне, о ее лю
дях, своим трудом крепящих могущество 
советской Родины.

Писателя приветствовали педагоги сред
ней школы и учащиеся.

Встречи с писателем были проведены 
также в селениях Дарчели н Орсантия.

ПИСЬМА
ЧИТАТЕЛЕЙ

Заседание Совета Безопасности 29 ноября

Содружество заводов и театров
Станкостроительный аяэод имени Кирова

I  театр имени Грибоедова первыми в Тби- 
frKH вяключили договор о социалистиче
ской содружестве. Их примеру последо
вал* шелкоткацкая фабрика и театр са- 
рггарной культуры, другие предприятия и
rîSTpH.

На-днях были заключены договоры меж. 
hy коллективами Тбилисского пароэоэо- 
вагоноремовтяого завода имени Сталина и 
театра имени Руставели.

Клуб имен* Плеханова, где происходи
ло обсуждение и подписание договора, 
Сил заполнен рабочими, инженерно-тех- 
д о о к и т  работниками, членам* их семей.

Собрание открыл председатель ааводско* 
Уо комитета профсоюза Г. Дашнели. Он 
юедоставил слово главному режиссеру 
театра имени Руставели народному артис- 
гу СССР А. Васадзе. Свое выступление 
уов. Васадэа посвятил аначению социали
стического содружества работников про
мышленных предприятий с работникам* ис- 
кVсети к ознакомил аудиторию с планом 
ближайших работ театра. *

Затем выступил начальник завода инже
нер Д. Мамаоашвили, рассказавший о том, 
как рабочие завода борются за высокую 
производительность труда, за технический 
прогресс, за экономию материалов. Рас
сказал он также я о том, с каким живым 
интересом следят рабочие и служащие 
завода аа успехами театрального искус

ства, за пьесами, отображающими жизнь 
советских людей.

В  обсуждении договора приняли участие 
секретарь партийной организации театра 
народный артист республики Г. Сагара- 
дзе, молодой котельщик-стахановец Г. Ба- 
гашвили, секретарь комсомольской орга
низации театра артист К  Саканделидэе, 
эватный токарь Илья Чумбуридзе, заме
ститель секретаря комсомольской органи
зации завода Д. Бакурадзе.

С большим интересом был выслушан 
проект договора о социалистическом со
дружестве между заводом и театром.

Театр взял на себя обязательство устраи
вать на а а воде творческие вечера кон
церты, лекции по вопросам искусства, по
могать заводским кружкам художествен
ной самодеятельности, знакомить работни
ков sa вод а со своими новыми постанов
ками.

Завод обязался выполнять и перевы
полнять производственные планы, а также 
мероприятия по культмассовой работе, 
обусловленные коллективным договором. 
Профсоюзные и общественны* организа
ции завода берутся содействовать разви
тию художественной самодеятельности на 
заводе, шире вовлекать в нее молодежь.

После подписания договора был дая 
концерт, в котором приняли участие артис- 
ты театра имени Руставели и кружки ху-

ба

Алла Шелест о роли Лауренсии.
Фото В. Тархова.

Алла Шелест

дожественной самодеятельности 
имени Плеханова.

Клу.

„Неженка"
Новый мультипликационный 

фильм
' Сектор мультипликационных фильмов
Тбилисской ордена Ленина киностудии за
кончил производство нового цветного филь
ма «Неженка». В занимательной форме кар
тина рассказывает о значении физического 
воспитания детворы.

Фильм «Неженка» походит на увлека
тельную сказку: главные действующи* ли
па в нем—заяц, лиса, белка я медвежонок. 
Сделана картина с большим художествен
ным вкусом. Постановщик ее Ш. Гедева- 
вншвнли, художники и операторы пригото
вили хороший подарок малышам.

Отлично выполнены в фильме оисунки 
(главный художник Г. Микадэе). Снимали 
картину операторы Л . Квалнашвили в 
С  Спарсиашвили.

Мелодичная музыка композитор* А. Ке- 
реселидзе написана по мотивам грузинских 
народных песен «Чрело пепеля*, «Самшоб- 
*о», «Мохевис кало Тинао».

«Неженка»— первый грузинский цветной 
мультипликационный фильм, выпускаемый 
на союзный экран. По заказу Всесоюзного 
соединения по экспорту и импорту кино
фильмов — «Совэкспортфильма* он дубли
руется в Москве на семи иностранных 
языках.

Новая пьеса
На-днях секция драматургов Союза 

советских писателей Грузии обсудила ли
рическую драму Амирана Абшилава «Пар
ни кэ Тбилиси», написанную по мотивам 
повести А. Белиашвили «Молодежь».

Тема пьесы—жизнь и работа молодых 
советских геологов, самоотверженно пре
одолевающих все преграды, чтобы найти 
месторождение металла, необходимого для 
народного хозяйства нашей страны.

В  обсуждении пьесы приняли участие 
Г. Шатберашвили, В. Патарая, Г. Ьердэе- 
нншвили, А. Белиашвили, Т. Донжашвили, 
X. Берулава, С. Мтварадзе, Л . Чубабрия, 
заслуженный артист республики И. Джа- 
вахишвили.

Секция драматургов решила рекомендо
вать пьесу «Парни из Тбилиси* для по
становки в театрах Грузии.

Театральный сезон 
в Сталинири

С большим успехом идет в Сталинирском 
теетре пьеса С  Шаншиашвилн «Хевиебери 
Гоча», поставленная молодым режиссером 
И. Шеразадишвилн, который также играет 
роль главного героя— Гоча. Особенно ярко 
проводит актер заключительную сцену.

Удаче спектакля во многом способствует 
мелодичная музыка композитора Н. Гудиа- 
швили к красочные декорации художника 
С. Ткемаладзе.

Имя лауреата Сталинской премии бале
рины Аллы Шелест хорошо известно со
ветскому зрителю.

Воспитанная на лучших традициях рус
ской балетной школы, обладая большим 
драматическим талантом, А. Шелест яв
ляется актрисой с ярко выраженной твор
ческой индивидуальностью.

Художник смелых оригинальных творче
ских замыслов, она тесно связывает свое ис
кусство с жизнью. Каждый созданный ею 
образ всегда психологически убедите
лен. Глубокое проникновение в идейный за- 
мысел произведения, большая музыкаль
ность и сценическое обаяние характери
зуют искусство танца Аллы Шелест.

Безупречная техника артистки является 
не самоцелью, а только необходимым сред- 
ством для художественного раскрытия 
обоаза. Этому же подчинены пластичность 
движений, выразительность жеста, отлич
но продуманный грим, тонкая мимика.

Роли Заремы в «Бахчисарайском фонта
не* Б. Асафьева и Лауренсии в одно
именном балете А. Крейна, в которых 
Алла Шелест выступила в Тбилисском 
театре оперы и балета имени 3. Палиа
швили, считаются лучшими в ее репертуаре.

Различные по содержанию образы Заре
мы и Лауренсии находят в трактовке 
А. Шелест одинаково яркое сценическое 
воплощение. Они увлекают зрителя реа
листической правдой, жизненностью, мно
гокрасочностью.

В образе Заремы артистка рисует не 
только судьбу гаремной девушки, пережи
вающей драму любви и ревности. В под
тексте ее драматизированного танца 
явственно звучит социальная тема—траге
дия бесправия женщины в феодальном 
обществе.

Также интересно раскрыт и образ испан
ской крестьянской девушки Лауренсии. 
Лирика танцев первых сцен, когда беззабот
ная Лауренсия испытывает радость чувства 
первой любви,— просветленная, поэтичная. 
Совсем иными штрихами обрисована Лау 
ренсия в заключительном эпизоде, где она 
превращается в яростную мстительницу, 
подымающую народные массы на восста
ние. Здесь динамичный танец А. Шелест 
проникнут подлитым героическим пафо
сом. Обращенный с односельчанам тан
цевальный монолог приобретает силу речи.

С  присушим ему блеском партию Фрон- 
досо в балете «Лауренсия* испачнил на
родный артист СС С Р Вахтанг Чабукиани.

В единых по ритму и исполнительскому 
стилю танцовальньех дуэтах оба артиста 
еще раз утверждают то высокое искус
ство. которое обеспечило советскому бале
ту в целом и его лучшим представителям 
мировое первенство.

Л. М А РКО ЗО В.

Накалакевская 
минеральная вода

В  двадцати километрах от гор. Цхакая, 
в селе Накалакеви, находятся известные с 
незапамятных времен минеральные источ
ники. Температура накалакевской минераль
ной воды достигает 35— 36 градусов. Вода 
содержит разные соли, большое количество 
газа. По химическому составу она близка 
знаменитым термальным водам Цхалтубо. 
Суточный дебит источников составляет 350— 
400 тысяч литров.

Детальное изучение Накалакевских мине
ральных источников, проведенное Институ
том курортологии, показало, что здесь 
имеются все условия для организации ку
рорта. Ежегодно летом в эти места приез
жает много отдыхающих.

Лечение накалакевской минеральной во
дой дает хорошие результаты при ревма
тизме, сердечно-сосудистых и заболеваниях 
периферийной нервной системы Лечение 
ваннами и пребывание на чистом горном 
воздухе повышает в организме обмен ве
ществ.

Молодой курорт Накалакеви нуждается 
в благоустройстве. В  первую очередь необ
ходимо улучшить оборудование ванного 
здания, построить гостиницу-пансионат, на
ладить культурно-бытовое обслуживание 
приезжающих на лечение.

А. К И К А Б А Д З Е , зав. райздравотделом 
Цхакаевского районного Совета депу- 

. татов трудящихся, Г. С И ЧИ Н А ВА , кан
дидат медицинских наук. И, ЧХЕТИ Я , 
заслуженный врач Грузинской ССР.

Обеспечить каждую 
школу топливом

Большинство школ Гегечкорского района 
подготовленно встретило начало зимы. 
Классные помещения утеплены, подвезены 
дрова. Для восьмилетней школы селения 
Дошаке родительский комитет заготовил 
90 кубометров дров.

Однако в некоторых селах ни директора 
школ, ни родительские комитеты не поза
ботились обеспечить школы дровами. Без 
топлива осталась школа-восьмилетка селе
ния Ледгеби. В  школе селения Нахурцилао 
не отремонтированы даже печи. В  окнах 
нехватает стекол. Такое же положение и в 
школах селений Банза, Дидичкони и Гаче- 
дили.

Отдел народного образования Гегечкор
ского районного Совета депутатов трудя
щихся должен принять решительные меры 
к снабжению всех школ запасом топлива на 
зиму.

С. ПАЦАЦИЯ. 

Короткие сигналы

•  В  магазинах Телави, сообщает чита
тель Н. Алексеев, покупатели не находят 
электрических плиток, утюгов и запасных 
спиралей к ним За всеми этими нужными 
в хозяйстве вешами приходится ездить в 
Тбилиси. То же самое надо сказать о при
мусных горелках, капсюлях и иголках.

•  На-днях, пишет читатель В. Чачанидзе, 
я обратился в комбинат бытового обслужи
вания на улице Челюскинцев с просьбой 
починить обувь, но получил отказ. Через 
день я повторил попытку сдать туфли в 
починку, но и на этот раз мне отказали 
ив-за большой, будто бы, перегрузки.

Работники комбината предпочитают, ви
димо, другие работы мелкому ремонту 
обуви и одежды.

По материалам
в3аии Востока'

В  редакцию «Зари Востока* поступило 
письмо, в котором сообщалось о злоупо
треблениях в Коджорском детском санато
рии №  2.

Подтверждая факты, изложенные в пись
ме, Тбилисский городской отдел здравоохра
нения извещает редакцию, что главный 
врач санатория В. Цкитишвили, старший 
бухгалтер Г. Рухадзе, врач Б. Гамбург и 
старший повар В. Церетели сняты с работы

Н ЬЮ -Й О РК, 30 ноября. (ТАСС). На за
седании Совета Безопасности 29 ноября 
делегат С ССР Я. А  Малик внес предло
жение зачитать документ, полученный от 
министра иностранных дел Корейской на
родно-демократической республики Пак
Хеи Ена, датированный 26 ноября. В  этом 
документе описываются американские звер
ства в Корее и содержится просьба при
нять меры для предотвращения этих 
зверств. Возражений не последовало, и по
слание Пак Хен Ена было оглашено ч 
Совете.

Представитель лисынмановской клики 
угодливо пытался выгородить своих аме
риканских хозяев.

С  подобными потугами выступила и дру
гая американская марионетка— гоминдано
вец. Он голословно утверждал, будто бы 
Соединенные Штаты не контролируют ни
каких портов и никакой территории на 
Тайване.

Затем выступил представитель Китайской 
неродной республики У Сю-цюань. Он 
указал, что отвечать гоминдановцу, никого 
не представляющему, нет необходимости.
У Сю-цюань заявил, что он серьезно сом
невается в том, является ли Цзян Тин-фу 
китайцем. Упомянув о том факте, что 
Цзян Тин-фу всегда говорит по-английски,
У Сю-цюань сказал, что Цзян Тин-фу, по- 
видимому. не знает языка, на котором го
ворит 475-миллионный китайский народ. В 
заключение У Сю-цюань заявил, что он 
оставляет за собой право вновь выступить 
по поводу жалобы на агрессию СШ А  про
тив Тайване.

Следующим выступил французский пред
ставитель Шовель, который напомнил, что 
10 ноября Франция совместно с Соединен
ными Штатами, Англией, Эквадором, Ку
бой и Норвегией представила проект резо
люции. Этот проект предлагал Китайскому 
народному правительству «гарантии» в от
ношении границы с Кореей и требовал от
вода «китайских войск» из Кореи, наличие 
которых, по словам Шовеля, будто бы бы
ло обнаружено.

Шовель призвал Совет возобновить об
суждение упомянутого проекта шести дер
жав.

Затем выступил представитель СШ А  Ос
тин. Его речь содержала грубые нападки 
на китайский народ. Прибегая вновь к 
обычным угрозам * шантажу, Остин «пре
дупреждал» китайского представителя, наг
ло «советовал* ему «остерегаться».

Повторив избитые утверждения, будто I На, клеймится 
бы действия СШ А в Корее не могут быть 
расценены как агрессивные и что вторже
ние СШ А было вызвано событиями в Ко 
рее, Остин предложил перейти к рассмот
рению резолюции шести держав о Корее.

Затем он заявил, что, по его мнению, 
некоторые делегации, очевидно, пожелают 
получить инструкции от своих правительств 
ввиду последних событий э Корее, а так
же ввиду заявления У Сю-цюаня от 28 
ноября. Поэтому он не просит Совет го
лосовать в настоящее время резолюцию 
шести держав.

Выступивший затем представитель СССР 
Малик напомнил, что советская делегация 
в своем первом заявлении Совету Безопас
ности от 3 августа по поводу событий в 
Корее представила неопровержимые фак
ты, говорящие о том, что события в Корее, 
начиная с 25 июня, явились результатом 
провокационного нападения Южной Кореи 
и что это нападение было совершено пос
ле того, как оно было подготовлено аме
риканскими военными с ведома и не без 
согласия высокопоставленных американских 
официальных лиц. Американская делега
ция не опровергла факты, приведенные со
ветской делегацией и показывающие, что 
агрессия Южной Кореи против Северной 
Корен была инспирирована правящими 
кругами Соединенных Штатов. Малик 
подчеркнул, что для обеспечения мирного 
разрешения корейского вопроса Советский 
Союз внес проект резолюции, предлагаю
щей пригласить представителя Китайской 
народной республики для участия в об-

„Абесалом и Этери“
в исполнении студентов консерватории

В Тбилисском театре оперы н балета 
бььла показана на-днях классическая опера 
3. Палиашвили «Абесалом и Этери* в 
исполнении студентов старших курсов 
вокального факультета Тбилисской госу- 
Двгсгвенной консерватории.

Спектакль явился творческим отчетом 
молодых певцов, впервые выступивших на 
большой сцене.

Выбор для исполнения силами студен
тов овтеры «Абесалом и Этери», трудней
шей в вокальном отношении, является, 
^условно, смелым шагом со стороны про
фессуры и педагогов консерватории.

Глубокая идея, богатство музыкальных 
форм, построенных на лучших образцах 
грузинского музыкального фольклора, сде
лали оперу «Абесалом и Этери» под
линно народным произведением. Три д. 
Пать с лишним лет «Абесалом и 
Этери» оказывает огромное влияние как 
"а формирование грузинского оперного 
стиля, так и исполнительского мастерства. 
На этой опере воспиталось не одно поко
ление композиторов и вокалистов.

В создании этого интересного спектакля 
большая заслуга принадлежит профессору 
Г- Киладзе, который своим общим му
зыкальным руководством, безусловно, вы
полнил большую педагогическую работу. 
В равной степени это относится и к ре- 
^ссеру-постановщику Ш. Агсабадзе.

Следует также отметить плодотворное 
Участие в подготовке спектакля дириже
ров—профессора Ш. Тактакишвили н до
жита М. Бахтадзе, концертмейстеров 
Э Басист, А. Павленишвили, Г. Тиховой.

В раскрытии музыкальных образов опе- 
Ры дирижером Г. Киладзе прежде всего 
Привлекает внимание глубокая продуман- 
н°сть каждой партии.

Несмотря на то, что молодым исполни
вшем кое-где не удалось преодолеть труд- 
в°стей своих партий, тем не менее спек
такль в целом звучит достаточно выра- 
*ительно, ритм его динамичен. Это особен- 
40 чувствуется в драматических эпизодах 
оперы—в третьем кульминационном акте, 
Который проводится дирижером с подлин
но симфоническим звучанием. Дирижер- 
Ское мастерство сказывается также и в 
тонкой передаче всего богатства партитуры.

с купюрами, которые обычно допускаются 
Тбилисским оперным театром (сцена Этери 
с мачехой в первом акте и ария Этери в 
начале четвертого акта). Включение этих 
эпизодов в опектакль, на наш взгляд, при
дало бы еще большую свежесть и новизну 
постановке.

Молодые певцы вдумчиво и серьезно 
отнеслись к работе над порученными им 
партиями. Однако в спектакле, отличаю
щемся в целом ровностью исполнения, в 
отдельных сценах заметны некоторые ше
роховатости, об’ясняемые сценической не
опытностью молодежи, впервые выступаю
щей на большой сцене.

Из исполнителей главных партий в пер
вую очередь обращает на себя внимание 
студентка класса профессора А. Инашви- 
ли Тина Такидэе, хорошо разучившая 
трудную партию Этери. Ее пение привле
кает отличными голосовыми данными, 
искренней непосоедственностью. Большую 
работу провела Т. Такидзе над драмати
ческой стороной партии. Ее Этери трога
тельно задушевна в первой картине (ария 
«Я с мачехой злой в дремучем лесу») и 
по-настоящему драматична в двух послед, 
них актах.

Партия Абесалома, одна из сложнейших 
в опере, была поручена студенту класса 
профессора В. Кашакашвили— Владимиру 
Кекелия. Его прекрасный голос и творче
ский энтузиазм способствовали созданию в 
целом убедительного образа.

Голос В. Кекелия красиво звучит в тра
гических сценах, особенно в труднейией 
арии «Искал свое счастье». Вместе с тем 
следует отметить, что молодому певцу 
нужно серьезно работать над сценической 
стороной роли.

В значительно большей степени это от-

Сцена из I I I  акта оперы «Абесалом и Этери»
Фото Л. Раскина.

У  Нателы Тугуши (класс профессора 
Н. Веселовзоровой), поющей партию Ма- 
рихи.— колоратурное сопрано приятного,
теплого тембра. Хотелось бы только, что
бы способная певица добилась в своем 
пении большей ритмической четкости.

Приятного тембра тенор, четкая дикция 
и музыкальность помогают студенту Н. То- 
ронджадзе второстепенную партию Танда- 
руха сделать значительной и запоминаю
щейся. С  искренним увлечением иопол- 

носится к исполнителю партии Мурмана j няет он народную песню «Чакруло». 
студенту Шалве Тетунашвили, воспитании-( Студент П. Томадзе в небольшой партии 
ну класса профессора Д. Андгуладзе. царя Абио показал сочный, хорошо звуча- 
Следует также сказать, что. обладая кра- . щий голос.
сивым баритоном, особенно мягко звуча- | Приятное впечатление оставили и осталь
ном в среднем регистре, Ш. Тетунашвили 
не смог, однако, раскрыть полностью 
своих вокальных данных. В  его трактовке 
образ мужественного, но коварного Мур
мана местами принимает излишне лириче
ский оттенок.

0-"чако нам кажется, что дирижеру и по-1 Хорошо исполняются в спектакле не- 
ОТановщику не следовало бы соглашаться большие роли—Марнхи, Тандаруха и Абио.

ные исполнители — Н. Иванова (Наанз), 
Н. Цидкишвили (Натела) и В. Кикнадзе 
(уодзахили).

Спектакль шел с участием оркестра, хо
ра и балета Тбилисского оперного театра.

Дирижер Г. Киладзе отлично показал 
себя не только чутким аккомпаниатором 
молодых солистов. Одинаково прекрасно

ои ведет хоры и ансамбли На протяжении 
всей оперы хор и оркестр звучат слитно, 
как единый организм.

Успех спектакля «Абесалом и Этери* 
з исполнении молодых вокалистов являет

суждении вопроса о мирном урегулирова
нии, приостановить военные действия и от
вести иностранные войска из Кореи. Одна
ко Соединенные Штаты я их сторонники 
отвергли эту резолюцию и навязали Сове
ту пресловутый пункт повестки дня: «Ж а 
лоба на агрессию против Корейской рес
публики».

Советская делегация, продолжал Малик, 
вновь внесла предложение о мирном уре
гулировании корейского конфликта, а так
же о мерах по обеспечению независимости 
и свободы Кореи на пятой сессии Ассам
блеи. Но это предложение отклонено англо- 
американским большинством. Уже в нача
ле августа было ясно, что в планы Соеди
ненных Штатов не входит мирное урегу
лирование корейского конфликта. Было яс
но, что в своих планах установления миро
вого господства Соединенные Штаты пе
решли от угроз агрессии к открытой аг
рессии против народов Кореи и Китая.

Пытаясь замаскировать свою агрессив
ную политику в Корее, указал Малик, Сое
диненные Штаты навязали Об’единенным 
Нациям ряд незаконных резолюций. Он 
высмеял попытки Остина ссылаться на 
доклады корейской комиссии ООН для 
«оправдания* американской агрессивной 
политики. Малик отметил, что эта комис
сия является орудием политики СШ А. За 

тем Малик разоблачил попытки Остина 
изобразить вторжение СШ А  в Корею как 
«действие Об'единеиных Наций*, указав, 
что 27 июня Трумэн отдал приказ начать 
вторжение в Корею за несколько ч а с о в  
до того, как собрался Совет Б е з о п а с н о с т и . 
Утверждение Соединенных Штатов о том, 
что их агрессивные действия поддержи
ваются 53 странами, является избитым 
трюком, не имеющим никакого основания. 
Попытки Соединенных Штатов убедить 
мир в том, что в Корее сражаются « О б  е- 
диненные Нации*, являются насмешкой 
над здравым смыслом и над О б  единенны
ми Нациями. Всему миру известно, что 
решающей силой в Корее являются амери
канские войска. Даже Эттли в палате об
щин, отвечая на вопрос Черчилля, при
знал, что войну в Корее ведут американ
цы Совершив агрессию против Кореи, с о 
единенные Штаты трюке незаконно и 
преступно нарушили 38-ю параллель, на
чали продвижение к границам Китая я 
нарушили китайскую территорию путем 
воздушных налетов, во время которых бы
ли убиты китайские граждане н разруше
но китайское имущество.

В  связи с доводами Остина, стремивше
гося оправдать военный захват Соединен
ными Штатами Тайвана, Малик проана
лизировал события, которые завершились 
Этим агрессивным актом. Он указал, что 
25 августа Совет Безопасности заслушал 
телеграмму Чжоу Энь-лая, в которой со
держались все фактические доказательства, 
подтверждающие то обстоятельство, что 
СШ А, осуществляя вооруженное вторжение 
на Тайван, являющийся частью китайской 
территории, действовали агрессивным обра
зом. Малик заявил, что действия СШ А  
нарушают хорошо известную основную ак
сиому международного права, а именно 
принцип, запрещающий вторжение на тер
риторию другого государства. Советски* 
представитель указал, что посылка Соеди
ненными Штатами кораблей к Тайвану бы
ла вызвана стратегическими соображения
ми и предпринята с целью лишить Китай
ское народное правительство доступа к 
Тайвану. Малик указал, что хорошо изве
стный принцип международного права за
ключается в том, что государство, которое 
предпринимает военно-морскую блокаду по
бережья или портов другого государства, 
является нападающей стороной. Малик 
процитировал заявление Громыко от 
4 июля, в котором действие СШ А, пред
принявших военно-морскую блокаду Тайва- 

• на, клеймится как открытый акт агрессии, 
представляющий собой нарушение не 
только Каирского и Потсдамского соглаше
ний, но также и заявления Трумэна в на
чале этого года о том, что С Ш А  не на
мереваются вмешиваться в дела Китая.

Действия СШ А  противоречат междуна
родному праву и Уставу ООН.

Затем Малик разоблачил довод юриди
ческого порядка, представленный Соеди
ненными Штатами н заключающийся в 
т*м, что китайское правительство находи
лось на Тайване после войны только по
тому, что союзники предложили ему при
нять капитуляцию Японии. ‘Малик указал, 
что обращение к китайскому правительству 
с приглашением принять капитуляцию Япо
нии вытекало из Каирского соглашения, 
которое предусматривает полное возвраще
ние Тайвана Китаю. Факты показывают, 
что в то время, как американская делега
ция на четвертой сессии Генеральной Ас
самблеи разглагольствовала о целестно- 
сти китайской территории, Макартур и 
другие люди замышляли захват китайской 
территории.

Малик добавил, что заявление о том что 
С Ш А  «приветствуют» рассмотрение в ООН 
вопроса о Тайване, имеет целью обмануть 
мировое мнение относительно вопроса, 
представляющего собой часть послевоенно
го урегулирования и поэтому не входит в 
компетенцию ООН. Он сказал, что под
линный смысл заявления С Ш А  заключает
ся в том, что С Ш А  хотят навязать ООН 
рассмотрение вопроса в целях пересмотра 
ранее принятого решения.

Сейчас, заявил Малик СШ А  пытаются 
поставить на рассмотрение ООН «вопрос о 
Формозе*, пытаясь добиться пересмотра 
юридического статуса Тайвана и замаски
ровать американскую агрессию.

Китай, сказал Малик, обратился к Сове
ту Безопасности с просьбой принять сроч
ные меры для того, чтобы СШ А  вывели 
свои войска из Кореи и с Тайвана.
- Обязанность Совета Безопасности, вея* 
вил советский представитель защищать 
жертву агрессии— Китай и принять немед
ленные меры против агрессора— СШ А.

Малик об’явил, что советская делегация 
после консультации с Советским '  прави
тельством представила проект резолюции, 
требующий принятия мер для того, чтобы 
положить конец агрессии СШ А против Ки 
тая. К  сожалению, сказал Малик, проект 
оезолюции до сих пор не был вручен чле
нам Совета Безопасности, но, очевидно, 
это будет сделано к утру 30 ноября.

Затем Малик заявил, что Советский 
Союз также поддерживает проект резолю
ции, представленный китайским представи
телем У Сю-цюанем и соответственно со
ветская делегация предпринимает меры, 
чтобы эта резолюция была поставлена на 
голосование.

Заседание Совета  Безопасности  30 ноября
Малика,

утреннем заседании Совета Безопасности ; 29 ноября. После этого 
30 ноября были прочитаны английский и ! Безопасности было закрыто, 
французский переводы речи советского

Н ЬЮ -Й О РК , 1 декабря. (ТАСС). На представителя Малика, произнесенной
29 ноября. После этого заседание Совета

Обращение Гарри Поллита к английскому народу
ЛО Н Д О Н , 30 ноября. (ТАСС). Гене

ральный секретарь Английской коммуни
стической партии Гарри Поллит обратился 
к английскому народу с призывом принять 
эффективные меры в зашиту мира. В  об
ретении, в частности, говорится:

«Пора потребовать прекращения войны. 
Пора английскому народу добиться уваже
ния его вали Рабочие должны послать

Заявление английского „Н ационального совета 
борьбы  за мир“

ся доказательством наличия в Тбилисской 
консерватории талантливой молодежи, ко- депутации во все органы местной вла- 
торая пополнит в недалеком будущем 
творческий коллектив оперного театра.

Выступление студентов старших курсов 
на оперной сцене, перед широкой аудито
рией, безусловно, способствует росту их 
вокальной культуры, лучшему овладению 
сценическим мастерством.

В связи с этим следовало бы ускорить 
разрешение вопроса об организации при 
Тбилисской консерватории оперной сту 
дии, что даст возможность наладить ре 
гулярные выступления студентов в опер
ных спектаклях, как это предусматривает
ся учебной программой.

Арчил Б Е ГИ Д Ж А Н О В , 
кандидат искусствоведческих наук.

ста и в советы профсоюзов и потребовать: 
во-первых, немедленного перемирия в Ко
рее; во-вторых, немедленного вывода всех 
вооруженных сил из Кореи; в-третьих, не
медленного начала переговоров о заключе
нии мира н вывода всех иностранных 
войск из Кореи; в-четвертых, потребовать 
—  руки прочь от Китая!

Рабочий класс может предотвратить вой
ну и обеспечить мир. Он должен сейчас 
использовать свою мощь». *

ЛО Н Д О Н , 30 ноября. (ТА С С ). Нацио
нальный Совет борьбы за мир (пацифи
стская организация, об’единяюшая дея
тельность свыше 40 английских организа
ций, борющихся за мир, но не входящих 
а Английский комитет защиты мира. — 
Ред.) опубликовал вчера заявление, в ко
тором требует, чтобы английское прави
тельство «немедленно Дало указания сво
им представителям в Организации Об’еди 
ненных Наций приложить все усилия к

тому, чтобы по возможности скорее поло
жить конец войне в Корее, установив мир 
путем переговоров».

«Ввиду широко распространенного среди 
общественности беспокойства, —- говорится 
далее в заявлении,—совет требует, чтобы 
правительство во время предстоящих пре
ний в палате обшин пересмотрело свои це
ли в Корее и ограничило свои обязатель
ства в отношении военного сотрудничества 
с Организацией Об’единеиных Наций*,
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Парад и демонстрация в Тиране
ТИРАНА, ВО добра. (ТАСС). Вчера ■ 

чесл  Дна национальной независимости 
Албании состоялся военный парад частей 
тиранского гарнизона н большая демон
страция трудящихся города.

Бурными аплодисментами встретили при
сутствовавшие появление на правитель 
ственной трибуне генерала армии Энвера 
Ходжа, Тука Иакова, Мехмета Шеху, Бед- 
рн Спахиу, Того Нуши, Лири Белишовой 
и других руководителей Албанской трудо
вой партии я правительства, а также 
иностранных гостей, прибывших на праад- 
ник.

С  речью, обращенной к солдатам к офн- 
аерам Народной армия я ко всем трудя
щимся Албании, выступил начальник гене
рального штаба Народной армии генерал- 
майор Бекир Балуку. «В  этот великий 
день,— сказал Балуку,—  наш народ обра
щает своя взоры к своему освободителю 
—  стране, которая обеспечила независи
мость ■ суверенитет нашего народа, к 
стране, которая является важнейшим фак

тором в строительстве новой счастливой
жизни в Албании—  к славному Советско
му Союзу к к самому дорогому и любимому 
другу нашего народа Иосифу Виссарио
новичу Сталину».

Балуку призвал албанский народ кре
пить свое единство вокруг Демократическо
го фронта, трудовой партии, народного 
правительства, возглавляемого вождем ал
банского народа Энвером Ходжа, для то
го, чтобы обеспечить быстрое построение 
основ социализма в Албании.

Затем начался военный парад, который 
продолжался полтора часа.

После парада состоялась демонстрация 
грудящихся, в которой приняло участие 
около 50.000 человек. Демонстранты несли 
лозунги и плакаты, провозглашающие 
вдравицу в честь великого Советского 
Союза, товарища Сталина, Народной рес
публики Албании, трудовой партии и това
рища Энвера Ходжа.

Сессия Государственного собрания 
Венгерской народной республики

председатель Госу- 
Л. Драхош предо-

В У Д А П ЕШ Т , 30 ноября. (ТА СС ). Се
годня открылась очередная сессия Госу
дарственного собрания Венгерской народ
ной республики.

В  начале заседания 
дарственного собрания 
етавляет слово для внеочередного заявле
ния депутату Государственного собрания, 
руководителю венгерской делегации на
Втором Всемирном конгрессе сторонников 
мира профессору Эржебет Андич, которая 
рассказала о работе конгресса.

Рассказав об огромном значении реше
ний, принятых конгрессом, и о значении
создания Всемирного Совета мира, Андич 
сказала:

—  Лагерь мира непобедим, потому что

наша сегодняшняя эпоха 
народов.

эпоха победы
Ф<
Депутат Андич предлагает Государствен

ному собранию одобрить и принять реше
ния Варшавского конгресса, а также раз
работать в соответствии с этими решения
ми конгресса и утвердить закон, направ
ленный на защиту мира. Это предложение 
было принято всеми депутатами Государ
ственного собрания единогласно.

Председатель Государственного собра
ния Л. Драхош подчеркнул, что не только 
Государственное собрание, но и весь тру
дящийся народ Венгерской народной рес
публики одобряют решения конгресса, по
тому что они направлены на достижение 
счастливого и лучшего будущего всего че
ловечества.

События в Корее
С О О Б Щ ЕН И Е  ГЛ А ВН О ГО  

КО М А Н Д О ВА Н И Я  НАРО ДНОЙ АРМ ИИ
В переданном 30 ноября сообщении 

Главного командования Народной армии 
Корейской народно-демократической рес
публики говорится, что войска Народной 
армии вели активные боевые действия 
против американских и южно-корейских 
войск.

В  районах севернее Анчжу (Анею) и 
Токусен войска Народной армии успешно 
отразили все атаки противника и отброси 
ль его на 20— 30 километров.

На остальных участках фронта бои идут 
в прежних районах.

Провокации американской 
авиации на ф ан и ц ах Китая

П Е К И Н , 30 ноября. (ТАСС). Выходящая 
в Мукдене газета «Дунбэйжибао* сообщает, 
что 27 ноября американские самолеты пять 
раз нарушали границы Китая.

Газета передает, что в Цзиани 3 амери
канских самолета сбросили 6 бомб в райо
не моста. В  Куальдяне три американских 
самолета сбросили 8 бомб Всего в этот 
день на китайскую территорию вторглись 
18 американских самолетов.

Письмо группы членов американской делегации J  
на Втором Всемирном конгрессе сторонников мира  

ам ериканскому послу в СССР А. Нзрку

Выступление Бевина в палате общин
Л О Н Д О Н , 29 ноября. (ТАСС). Как пе

редает агентство Рейтер, сегодня в палате 
обшин начались двухдневные прения по 
вопросам внешней политики. Открывая
прения, английский министр иностранных 
дел Бевин призвал их участников подхо
дить к разрешению проблем «с исключи
тельной осторожностью».

Касаясь положения в Азии, Бевин сето- 
в. л по поводу «трудностей», с которыми 
Англии приходится сталкиваться на азиат, 
ci:ом континенте.

Определяя цели английской политики в 
Корее, Бевин солидаризировался с прово
димой СШ А вооруженной агрессией в Ко 
рее.

Бевин отметил далее, что английское 
правительство не признает власти прави
тельства Ли Сын Мана за пределами 
Южной Корен.

Английский министр утверждал, что 
якобы в Северной Корее имеются «китай
ские войска», а не китайские доброволь
цы, и лицемерно заявил далее, что ему 
будто бы не известны «мотивы и намере
ния китайцев» и «зачем они вошли в Ко 
рею».

По мнению Бевина, в конечном счете

необходимо «искать решения в политиче
ском плане».

Касаясь признания Англией Китайского
народного правительства, Бевин отметил: 
«Мы считали правильным признать реаль
ное положение вещей...» Он выразил «со
жаление», что «не удалось установить пол
ных дипломатических отношений, и в этой 
мере наша политика не достигла своей це
пи. С другой стороны, тот факт, что наши 
представители в Пекине имеют доступ к 
китайским властям, по моему мнению, яв
ляется большим плюсом».

Бевин ратовал за «вклад» Западной Гер
мании (в виде контингента германских 
войск, как он сказал) в «оборону» Запад
ной Европы, иными словами за включение 
ее в агрессивные планы американских им
периалистов.

Бевин заявил, что Англия не может 
принять французское предложение о со
здании так называемой европейской армии.

Бевин сообщил, что Соединенные Ш та
ты, Франция и Англия проведут трехсто
роннее совещание в Париже на следующей 
неделе, чтобы разработать подробные от
веты на советскую ноту, предлагающую 
созвать совещание министров иностранных 
дел Большой четверки.

На заседани и  Созета  министров  
демок ратической  реслублики  

Вьетнам
Ш А Н ХА Й , 30 ноября. (ТАСС). Как пе

редает Вьетнамское информационное агент
ство, состоялось заседание Совета минист
ров демократической республики Вьетнам 
Выступивший на заседании главнокоман
дующий вьетнамской Народной армией ге
нерал Во Нгуен Зиап сделал обзор воен
ных действий за октябрь текущего года 
Во Нгуен Зиап заявил, что, выполняя при 
каз президента демократической респуб
лики Вьетнам Хо Ши Мина об освобож
дении северных пограничных районов, 
вьетнамский народ и его армия приложили 
все усилия в деле подготовки наступления, 
особенно в секторе Као-Банг— Ланг-Сон 
Единство, существующее между народом 
и армией, а также широкая помощь насе
ления сражающейся на фронтах армии, 
заявил Во Нгуен Зиап, обеспечили недав
но одержанные победы.

Только в районе Као-Банг —  Ланг-Сон, 
указал Во Нгуен Зиап, под ударами вьет
намской Народной армии противник поте
рял свыше 10 тысяч солдат и офицеров. 
Войска Народной армии захватили боль
шие трофеи и освободили 5 столиц про 
винциЙ. В  результате этих побед, заявил 
Во Нгуен Зиап. части Народной армии раз
громили большую часть французских войск 
в Северном Вьетнаме, подорвали мораль
ный дух войск противника и сорвали план 
французов удержать северные пограничные 
районы Вьетнама. В  результате этого была 
создана угроза позициям противника в рай 
снах дельты Красной реки.

На основании решения Совета министров 
президент Хо Ши Мин вручил генералу 
Во Нгуен Зиап «Медаль президента Хо 
Ши Мина третьей степени» за заслуги в 
деле руководства наступлением частей На
родной армии в секторе Као-Банг — Ланг- 
Сон.

Группа членов американской делегации 
общественных деятелей— участников Второ 
го Всемирного конгресса сторонников ми 
ра, находящаяся в настоящее время в Со
ветском Союзе, обратилась к послу США 
в СССР А. Кэрку со следующим письмом 
копию которого она направила представи 
гелям иностранных телеграфных и газетных 
агентств в Москве, а также представите 
лям советской печати:

«СССР
Москва

Адмиралу АЛАН У К Э Р К У  -  
послу в Советском Союзе

28 ноября 1950 года.
Дорогой сэр.
Во вторник днем, 28 ноября, пять руко

водящих членов американской делегации, 
находящихся сейчас в России по пригла
шению Советского комитета защиты мира, 
пришли к Вам в посольство с обычным ви
зитом вежливости. В  тот же день, несколь
ко раньше мы были приглашены атташе 
посольства Джорджем Листером. Наша 
цель заключалась лишь в том, чтобы по
ставить в известность дипломатического 
представителя нашей страны относительно 
своего пребывания здесь и цели настояще
го визита.

Мы удивились, когда Вы отказались 
принять нас. Мы были еще более пораже
ны, когда услышали от представителя по
сольства, что Вы не будете разговаривать 
с нашей группой американских граждан, 
так как мы принимали участие в происхо
дившем недавно конгрессе сторонников ми
ра в Варшаве, что по Вашему мнению, 
«противоречит деятельности Об’единенных 
Наций в защиту мира». Поскольку на са
мом конгрессе было принято непосред
ственное обращение к Об’единенным Н а
циям, создается впечатление, что Вас не
правильно информировали относительно, ха
рактера конгресса.

Мы —  американские мужчины я жен
щины различных политических взглядов, 
профессий н религиозных убеждений. Мы 
ни перед кем не извиняемся за участие в 
Варшавском конгрессе, так как считаем, 
что основная задача каждого американца 
в настоящее время заключается в том, что
бы найти путь для обеспечения длитель
ного мира. Это—наша высочайшая обязан
ность. Это—единственный способ предот
вратить национальную катастрофу, которая

произойдет в результате противопоставле
ния нашей страны всему миру, особенно 
советскому и китайскому народам, которые 
были лишь вчера нашими союзниками « 
борьбе против фашизма и нацизма

Варшавский Конгресс сторонников мира 
говорит сам *а себя. Мы рады, что прини
мали в нем участие. И мы твердо верим, 
что его Манифест и Обращение к Орга
низации Об единенных Наций продвинули 
вперед дело мира. Конгресс был направ
лен не против Об'единенных Наций, а 
против неправильного применения и из
вращения этого важного мирового органа 

В самом деле, в этом Обращении к 
Организации Об'единенных Наций особен
но подчеркивается: «Если Организация
Об’единенных Наций хочет оправдать на
дежды, которые человечество все еще воз
лагает на нее, она должна вернуться на 
тот путь, который со дня ее организации 
был предначертан ей народами, и в каче
стве первого шага на этом пути обеспе
чить скорейший созыв конференции пяти 
великих держав—СШ А, Франции, Совет
ского Союза, Англии и Китайской народ
ной республики для обсуждения и мирно
го урегулирования имеющихся разногла
сий». Кто может возразить против этого 
очень разумного и крайне необходимого 
предложения, которое столько раз повто
рялось в самой Организации Об’единен
ных Наций и которое в настоящее время 
требует немедленного проведения в жизнь?

И по какому праву Вы, сэр, осмеливае
тесь выступать от имени целой организа
ции с таким поспешным и необоснован 
ным осуждением Варшавского собрания?

Мы считаем недостаточными и непонят
ными причины, по которым Вы отклонили 
наш визит вежливости. Мы полагаем, что 
такого мнения будут придерживаться все 
американцы, стремящиеся спасти благосо
стояние нашего народа и будущее нации от 
опасности войны.

Надеясь, что Вы оцените важность бо
лее обстоятельного раз’яснения Вашей по
зиции,

Остаемся с уважением:
Д-р Джон Кингсбери. Вудсток, Нью- 
Йорк. д-р Уиллард Эпхаус. Нью-Хейвн,
Коннектикут преподобный Роберт Мюир. 
Бостон. Массачузэтс. Лора ли. Вор
честер, Массачузетс Доротти Бушнелл 
Коул. Чикаго, Иллинойс».
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X IX  первенство СССР 
по шахматам

Четверть финала 
В  седьмом туре наибольший интерес пред, 
ставляла встреча лидеров турнира—тбилис
ца А. Буслаева и киевлянина Ю. Сахарова 
Сахаров избрал систему зашиты, разрабо
танную чемпионом мира М  Ботвинником 
Однако уже в дебюте Буслаев смело по
жертвовал пешку и получил активное рас. 
положение фигур В дальнейшем игра при! 
няла маневренный характер. Буслаев упу 
стил возможность вернуть пожертвованную" 
пешку и, сделав eine один неточный ход 
проиграл две фигуры за ладью и на 35 ходу 
аризнал себя побежденным

Представитель Азербайджана Э. Сард*, 
ров. переиграв мастера Б. Ратнера (Киев) 
в защите Каро-Канн, имел позицию, обеспе
чивавшую выигрыш, но допустил грубую 
ошибку и проиграл партию.

А Кофман (Киев) выиграл у В Карсела. 
дзе (Тбилиси). Н Тер-Погосов (Москва) 
в разыгранной им французской партии про. 
тив А Макарова (Харьков) получил тяже, 
лую позицию. Лишившись фигуры, он 
сдался.

Вничью закончилась партия М. Пасмад 
(Рига)— С. Молчадекий (Москва).

Остальные партии остались незакончен
ными

Сегодня, 2 декабря, на турнипе — день 
доигрывания отложенных партий.

Рост недовольства в Турции полицейским режимом
П РА ГА , 29 ноября. (ТАСС). Бейрутский 

корреспондент агентства Телепресс пере
дает обэор внутриполитического положе
ния в Турции, в котором говорится:

По сообщениям некоторых лиц, прибыв
ших недавно из Турции, которым хорошо 
известно положение в этой стране, раб
ская зависимость правительства Мендере- 
са от Вашингтона и репрессивные меро
приятия, проводимые этим правительством 
против лиц, оппозиционно настроенных в 
отношении существующего режима, вызы- 
вают все большее недовольство среди 
широких масс турецкого народа.

Существующий режим Мендереса являет
ся типичным полицейским режимом; мно

гие лица увольняются с работы, и их 
бросают в тюрьмы за малейшее проявле- 
ние прогрессивных настроений или за ма
лейшее недовольство проамериканской по
литикой, проводимой в Турции. Террор 
достиг невиданной еще степени после того, 
как по приказу Вашингтона турецкие. сол
даты были посланы в Корею. Тысячи 
людей заключены в тюрьмы я предаются 
суду за критику этого авантюристиче
ского решения. В го же время на руково
дящие посты в государственном аппарате 
проамериканская клика, имеющаяся в 
правительстве, назначает лиц, которые бы
ли тесно связаны с немецкими фашистами.

П О  Г О Р О Д У
•  Переходящее Красное знамя Совета

Министров Грузинской С С Р и первую пре. 
мню в размере 50.000 рублей завоевал g 
шестой раз подряд коллектив тбилисского 
Трамвайно-троллейбусного управления в 
социалистическом соревновании за третий 
квартал.

•  Агитбригада Государственного универ. 
ситета выехала в подшефное селение Дидн 
Лило Гареубанского района.

•  На Доску почета занесены имена 1 7  
составителей поездов и диспетчеров стан
ции Тбилиси-грузовая, добившихся отлич
ных показателей в формировании, приеме 
н отправлении товарных поездов.

•  Более 1.400 пар обуви выпустила в те- 
кушем году сверх плана фабрика модельной 
обуви.

•  На 20.000 рублей литературы приобре-
да библиотека имени Крупской (Молотов- 
ский район).

•  Три лавки для торговли древесным 
углем открывает в декабре «Грузлеспром- 
союз».

Сегодня, в 8 часов вечера, в помещении | 
Грузфилармонии (Плехановский пр., 123) 1 

открывается 
X X I партийная конференция района 

имени Сталина.

Сегодня, в 8 часов вечера, в клубе им. 
Дзержинского (улица Бесики, №  4) 

открывается 
V I партийная конференция района 

имени Берия.

Ответственный редактор

Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

*! - . w .
j* ( рузинекзя государственная
J  Ф И Л А РМ О Н И Я

:• Тбилисский ордена Ленина 
Î  государственный театр
!; ОПЕРЫ И БАЛЕТА
> им. 3. П А Л И А Ш ВИ Л И

4 и 6 декабря 1950 г.

КОНЦЕРТ
под художественным руководством я при 

участии лауреата Сталинской 
премии, народного артиста республики

Илико СУХИШВИЛИ

_________ ПО В О З В РА Щ ЕН И И  ИЗ ГА СТРО Л ЬН О Й  П О ЕЗД КИ

ГОСУДАРСТВЕННОГО АНСАМБЛЯ

НАРОДНОГО ТАНЦА ГРУЗИИ
лауреата Сталинской премии,

Л  заслуженной артистки республики

Нино РАМИШВИЛИ
Перед концертом кинохроника: «Гастроли по Болгарии гос. ансамбля народного танца Грузии».

Начало в 9 час. вечера. В  фойе театра выставка подарков, полученных во время гастролей в Болгарии. Билеты продаются в кассе театра.

СЕГОДНЯ В КИНО ТЕАТР АХ
Р У С Т А В Е Л И

пр Руставели. 7. телеф 3-09-50 
«С О ВЕТ  БО ГО В»

Сеансы: 4, б, 8, 10 час.

«А М И Р А Н И>
пр Плеханова. 125. гелеф. 3-48-61. 

«СО ВЕТ  БО ГО В»
Сеансы: 12, 2, 4. 6. 8. 10 час.

« О К Т Я Б Р Ь »
пр. Плеханова, 135. гелеф. 3-39-84. 

«В ЕС Н А  В С А К Е Н Е »  
Сеансы: 4, 6. 8, 10 час.

« Т Б И Л И С И »
ул. Джорджиашвили. 2, гелеф. 3-57-88. 

«С О ВЕТ  БО ГО В»
Сеансы: 4-30, 6-30, 8-30 и 10-30.

« К О М С О М О Л  Е Ц »
пр. Плеханова. 93. телеф. 3-29-61. 

«П О Т ЕР Я Н Н Ы Й  РАЙ »
Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8, 10 час.

« С П А Р Т А К »  
«В ЕС Н А  В С А К Е Н Е »

Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8, 10 час.

ПОСЛЕДНИЕ

И в а н  Р У Б А Нг а с т р о л и  
а ттракц ио н

оо смеш анной группой «иш ников 
и б о л ьш ая цирковая программа 

в 3-х отделениях 
с участием  вновь п р и б ы в ш и * а рт и с то в

Д В О РЯ Н С К О Е  ГН Е ЗД О
3 декабря, днем, вне аб.

КА Л И Н О ВА Я  Р О Щ А
А Нач. « м .  ru«** ■ 8 ч. веч- аяевч. в 18 ч. авя у Щ
й Третий взнос по абонементу обязателен g щ 
А до 3-го спектакля. 5 ст
\\\v\\\\\\\vv\v\\\\v\\vv\\\\\\\\\v\vvvv —

1 ш : ш » д ш ш а 1 а 1 ю ! ш ш 1 1 1 г г 1

ОТКРЫТ
прием подписки на 1951 г .  |

на %

И М ЕН И  20 КО М И С С А РО В
пл. Шаумяна, 1, телеф. 3-43-09. 

1-й зал
« П А Р Е Н Ь  ИЗ Н А Ш ЕГО  ГО РО Д А»

2-й зал 
«НА ГР А Н И Ц Е»

Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8 в 10 час.

« К О Л Х О З Н И К »
ул. Кл. Цеткин, 133. 

«А РШ И Н -М АЛ  А Л АН »

«И С А Н  И»
ул. Шаумяна. 94. 

«С О ВЕТ  БО ГО В* 
Сеансы; 4, 6. 8, 10 чае.

«Д И Д  У Б Е»
ул Борьбы 36 

«ВЕС Н А  В С А К Е Н Е »
Сеансы: 6, 7-30, 9 час.

I  ПО В О С К Р Е С Е Н Ь Я М  ДВА Д ЕТСКИХ  
П РЕД С Т А ВЛ ЕН И Я

Катание детей на медведях.
^ Начало веч. представлений в 8 ч. 30 м.,
А д н е в н в  12 ч. и в 3 часа.
А Вилеты продаются в кассах Госцирка  
Ч V W W V W  Ч \ \ \  W W W W V W W V W l l

СЕГОД НЯ В  ТЕА Т РА Х  
Театр оперы и балета — в аб. «Евгений

Онегин» (с участием  П. Лисициана!: театр
имени Руставели—«Из искры»; театр имени 
М арджаниш вили — «Уриэль Акоста»; театр 
имени Грибоедова — 24 аб. «Дворянское 
гнездо»: театр  музномедии — «Друзья» (в 
большом зале консерватории): Грузинский
ТЮ З— 44 аб. «Наши люди» (в 7 ч ): русский 
ТЮ З — «Сын полка» (в 10 ч. и в 2 ч.); театр 
саи кул ьтур ы  — «Борьба чувств»: госцирк — 
большое цирковое представление.

ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  т е а т р  
/  Ю Н О ГО  З Р И Т Е Л Я  И М  Л. М. Кагановича §
à — —  ■- ^
% Вторник. 5 декабря /
g З Е Ч Е Р Н И И  С П Е К Т А К Л Ь  Д Л Я  В З Р О С Л Ы ^  /
|м .  ю . Лермонтов и с п а н ц ы

Начало в 8 часов вечера 
Воскресенье, 3 декабря.

Т ЕА Т Р КУКО Л  
В  11 час. утр а  и в 1 час. дил

Г Е К  и Ч У К
в 3 часа  дня

КРАСНАЯ Ш АП О ЧКА
Билеты продаются. /

64 Х Х 'Х Х Х Х Х  v \ \ X  X  X  X  X \ \ \ \ \ \ \ \ л л \ \ \ \

П о д п и с к а  п р и н и м а е т с я  в  о т д е - 
л в н и я х .с о ю з п е ч а т и *. Н А  П О Ч Т Е ,  
А  Т А К Ж Е  О Б Щ Е С Т В Е Н Н Ы М И  У П О Л 
Н О М О Ч Е Н Н Ы М И  П О  П О Д П И С К Е  НА  
Ф А Б Р И К А Х  И  З А В О Д А Х . В  У Ч Е Б Н Ы Х  
З А В Е Д Е Н И Я Х  И  У Ч Р Е Ж Д Е Н И Я Х . В  

С О В Х О З А Х  И  К О Л Х О З А Х

„ЛИТЕРАТУРНУЮ
Г А З Е Т У “

орган правления Союза советски]!
писателе- СССР 

„Литературная газета* выходит 
3 раза в неделю.
Подписная плата;

■а К  н егян гв—62 руб. 40 *ощ.
■в Ä мееацев - 81 руб. 80 вок.
■а 8 месяаа — 16 руб. 60 вое.

На литературно-художественный об
щественно-политический альманах

„Сод тридцать четвертый“
орган («ю аа  гиыктгнвх вагателе* СССР 

Альманах выхода* * рааа в год.
Об ем каждой ввж гв—80 ее*, листов.

П оливш ая илши аа год-80 руб. 
Подпаска краввмаетея .,Сою»печа*ью* 

ва почте в  обмествепвымв уполвомоченвымв 
на предпраатнах.

Г  --------------------------------------------------------------------- л
М инистерство хим ической промы ш ленности Союза ССР

ГРУЗИНСКАЯ КОНТОРА „ГЛ А В Х И М С Б Ы Т А “
(ул. Мачабели, Р* 2)

РОЗНИЧНО-ПОКАЗАТЕЛЬНЫЕ МАГАЗИНЫ
1. г. Тбилиси— ул. Ильи Чавчавацае, № 1 (быв. Вельяминовская),
2. г. Батуми— проспект СТПЛИНЛ, Р* 4.

И М Е Е Т С Я  В П Р О Д А Ж Е :
1. Для индивидуальных огородников й садоводов: минеральные удобрения, 

ростовые вещества для повышения урожайности помидоров и ядохимикаты для 
борьбы с сельхозвредителями.

2. Кислоты: соляная, серная (купоросное масло) и другие товары бытовой 
химия Аккумуляторная кислота.

3. Фотохимикаты: сульфит, гипосульфит, проявители для пленок Ф ЕД  и 
другие, фиксаж кислый.

4. Анилокрасители — для домашнего крашения.
5. Краски тертые на масле, эмалевые и сухие. Лаки масляные, спиртовые и 

политура. Художественные краски в тубах и весовые, гуашевые, темперные, 
акварельные, синька.

6. Изделия из пластмассы я оргстекла — хозяйственные, галантерея, культ
товары, школьно-канцелярские товары, игрушки, детские накидки, передники из 
хлорвиниловых смол.

7. Резиновые изделия: сантехника и сангигнена, мотообувь, игрушки, фар
туки прорезиненные и др.

8. Средства для уничтожения мух, клопов, тараканов и других насекомых- 
паразитов— сильфтон, антипаразит, дезинсекталь.

9. Сода питьевая (бикарбонат).
10 Моющие средства (кальцинированная сода, фоспор в др ).

ГР У ЗИ Н С К А Я  КО Н ТО РА  ГЛ А В Х И М С Б Ы Т А .

У
ПРОГРАММА ПЕРЕДАЧ ГРУЗИНСКОГО 

КОМИТЕТА РАДИОИНФОРМАЦИИ
(По радиостанциям на волнах: 1.224 и 40.59 
метра и по городской трансляционной сети) 

На 3 декабря.
6.45—песни и марши. 8.30—песни о Мое-

в а ш ш ш п ю а н и я и н п а п  11 i l  квв- Ю .ЗО -воскресны й  вы п уск  «Пионерской
зорьки». 12.15—передача

Коллектив редакции, издательства и та 
графии «Заря Востока* извещ ает о см> 

ти  старейшего корректора 

Сергея Петровича Болдырева.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
2 декабря

Э СТРАДНЫЙ КОНЦЕРТ
УЧАСТВУЮ Т«

.С о ю э т  ч ять Мийй< TBftTUA Гв щ и С к  р

Гр. НАНЕЯШВИЛИ Василий Михайло
вич, проживаю щ ий по ул . Пиросмани. 33, 
возбуждает дело о разводе с  гр. НАНЕИ- 
ШВИЛИ Наталией Степановной, прожива
ю щ ей там  ж е . Дело подлежит рассмотре
нию  в нарсуде 3-го уч а с тка  Сталинского 
района гор. Тбилиси.

Щ  Ялександр БЯРУШНОЙ 
#  В. Везнрова, Н. Голубева, 
Ф  Л. Зон, Разовский, Михашвилн.

Начало а 9 чае, аеч. (арена иепног)

Ш 3 декабря
Ф  Спектакль театра юного зрителя
(ДО,М. Ю. ЛЕРМОНТОВ

Ф  И С П Я Н Ц Ы
CJjl) трагедии а 4 деВетавях, 9 картинах.

Начало в 8 чае 90 ива. время меетное)

.44N Билеты продаются.

для ш кольников. 
«Поет Поль Робсон*. 13.20— грузинские на
родные песни. 13.50 — литературная переда
ча. 17.15 — концерт народного артиста Ар
мянской С С Р П. Лисициана. 18.00—передача 
для ш кольников. Концерт-загадка. 19.20 — 
грузинская популярная м узы ка. 19.00—пере
дача для молодежи. О черк «По инициативе 
молодых депутатов Сачхерского района». 
19.15—концерт по заявкам  радиослушателей. 
20.30—по радиостанциям — передача для ра
ботников сельского хозяйства. По городской 
трансляционной сети—концерт. 21.10—беседа 
«Преимущ ество советской идеологии над бур
ж уазной  идеологией*. 22.06—литературно
драм атическая передача. Радиомонтаж  спек
та кл я  театра имени М арджаниш вили «Очаг 
Харатели». 23.00—концерт в исполнении на
родной арТистки республики Е. Гастенииой 
и солиста Грузгосфилармонии Г. Кавтарадзе.

Коллектив корректоров газеты  «Заря Вос
тока» извещ ает о смерти товарища по 

работе
Сергея Петровича Болдырева 

и вы р аж ает соболезнование семье 
покойного.

Продается
пианино, хорошей ф ирмы и сохрая. Спр. 
ул. Ниношвили. 45. звонить в  левы й зво
нок, с  9 час. утра до 10 час. веч.

3 И. н Р . В . Бериш вили. Т. И. и Л. 
Церцвадзе. Н. И.. В. И. и С. И. Такта! 
ш вили, Т. И.. Д. А. и В. Тактакиш ви. 
К. И- и Ш . И. Глонти извещ аю т о смер 

Софьи Михайловны Беришвили. 
Вы нос 3 декабря, в 2 часа дня, из кв 

Советская ул.. 5.

Коллектив типографии Грузинского меди
цинского издательства вы р аж ает  глубо
кое соболезнование В. С. Гамкрелидзе по 

случаю  смерти его матери 

Нины Сардионовиы Гамкрелидзе. 
Вы нос 3 декабря, в 2 час. дня. из кв.,— 

ул . Гурамиш вили, 8.
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